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В  розницу цена свободная

О  п  е  а  т  И  в  н  о

У Ч Е Н Ы Е  -  
Э Н Е Р Г Е Т И К А М

Досрочно завершил годовую 
программу работ по заказу Минэ
нерго республики коллектив акци
онерного общества Тидропроект", 

На Сырдарьинской и Новоанг- 
ренской ГРЭС проведен полный 
объем исследовательских гидро
геологических работ, по их ре
зультатам энергетикам представ
лены практические рекомендации. 
В частности, в целях предотвра
щения загрязнения подземных 
вод предложено обратить особое 
внимание на отвалы шлака, на
капливающиеся на электростан
циях, принять меры к системати
ческой очистке от них. Кроме того, 
по разработкам нынешней годо
вой программы проектировщиков 
Тидропроекта" специалистами 
Минэнерго совместно со строи
телями будет продолжена рекон
струкция и техническое перевоо
ружение каскадов Уртачирчикской 
и Нижнебозсуйской гидроэлект
ростанций, электросети города 
Самарканда и ряда предприятий 
Министерства энергетики респуб
лики.

А.УЛАНОВ, 
наш общ.корр.

...М Е Т А Л Л У Р Г А М  
...В О Д Н И К А М

В акционерном обществе зак
рытого типа “Сорб-тех" получе
ны первые результаты испыта
ний нового сорбента, разрабо
танного по заказу Навоийского 
горно-металлургического комби
ната.

Нужный навоийцам сорбент для 
очистки металлов от примесей 
раньше закупался во Франции. Его 
эффективность в работе состав
ляет 50 процентов, а степень очи
стки металлов отечественным сор
бентом (как подтверждают испы
тания) — до 97 процентов. Крат
ность его использования в срав
нении с зарубежным аналогом так
же увеличена в 2 — 2,5 раза. В 
ближайшее время на одном из 
предприятий Навоийского горно- 
металлургического комбината при
ступят к промышленному выпуску 
необходимого металлургам сор
бента.

Новые технологии, разработан - 
ные специалистами Сорб-теха", 
находят сегодня применение так
же в очистке промышленных сточ
ных вод ~  и не только в нашей 
республике, но и в соседних стра
нах.

(Наш общ. корр.)

П Р И Р О Д Н Ы И  ГА З  
П Р О В Е Л И

В дома центральной усадьбы 
арендного кооперативного объе
динения "Бахт" Зарбдорского рай
она провели природный газ. Эту 
работу в короткие сроки выпол
нил коллектив передвижной ко
лонны N̂  12 объединения ''Жиз- 
захчулкурилиш” .

(Корр. УзА).

Э Ф Ф ЕК ТИ В Н О С ТЬ  
РАБОТЫ  

П О -Н О В О М У
Фермерские хозяйства Кизи- 

рикского района Сурхандврьинс* 
области выгодно отличаются 

от крупных хлопководческих хо
зяйств. Все они давно выполнили 
установленное задание.

С начала года хозяйства ”0к 
жар" и "Навбур" объединились и 
стпли ферме{№ким. Осенью, ког
да пришло время подводить ито
ги проделанной ра(мты, стало 
ясно, что форма такой работы 
имеет множество преимуществ 
Объединенное фермелское хо
зяйство получило по об центне< 
рое хлопка-сырца с каждого гек
тара, а в коллективных хозяйствах 
урожайность не достигла и 30 цен 
тниров 

КС(Квр вУ зА ).

П О Д  Б У Д У Щ И Й  
У Р О Ж А И  И Д Е Т  

"Ю Н А"
Коллективное хозяйство име

ни Хамидн ДлимджанА Канимехс* 
кого района считается одним из 
крупнмйших производителей зер
на и кормов в Навоийской облас
ти. Текущий год для дехкан был 
весьма успешным С ках^ого гек
тара было получено по 4^ центне
ра зерна. Государству едена \ ты
сяча 830 тонн зерна По предва
рительным подсчетам, з«»рн0 в0 А- 
стао даст хозяйству более 2 0  ми- 
ЛИОНОВ 1:умов прибыли

В настоящее время соэдаатсй 
прочный фундамент ^ я  урожаи 
будущего года На 730 гектарах 
шмли высеяны высокоурожайные 
с ^ т а  пшеницы "Санзар-в" и 
’Юна" На полях, где растения 

^  дали ровные всходы, начались ра 
боты по уходу за посевами

(Корр.УаА).

II
С В П  П Р И  У Ч А С Т И И  

О Б О Д А "
В коллективном хозяйстве "За- 

равшон" Хатырчинского района 
Навоийской области сдан в эксп
луатацию сельский врачебный 
пункт.

в его строительстве приня
ли участие работники област
ного акционерного общества 
“Обод". В новой лечебнице, ос
нащенной современным меди
цинским оборудованием, нача
то оказание квалифицированной 
медицинской помощи жителям 

а.
(Корр.УзА).

О Т Д Е Л Е Н И Е  
"А Л О К А Б А Н К А "
В Андижане открыт филиал 

специализированного акционер
ного банка связи Республики Уз
бекистан. Филиал будет способ
ствовать развитию сетей связи, 
организаций и предприятий от
расли в городах и районах обла
сти, а также оказывать различ
ные финансовые услуги населе
нию.

(Корр. УзА).______

Т Е Н Д Е Р О М  
П О .. .  М А Р Ш Р У Т У
В соответствии с постанов

лением Кабинета Министров об 
организации открытых тенде
ров на лучшее обслуживание 
населения городским пасса
жирским транспортом, в Тер
мезе в порядке эксперимента 
был проведен открытый тендер 
по одному автобусному марш
руту. Его победителем стало ак
ционерное общество городско
го таксо-автобусного парка и 
получило право на этот марш
рут.

На этом маршруте, который 
обслуживает гостей и жителей го
рода, автобусы ходят точно по 
расписанию каждые 1 2  минут, что 
вполне удовлетворяет пассажи-

(Корр. УзА).

Л О Н Д О Н  
З Н А К О М И ТС Я  
с Р А Б О Т О Й  

УЧ ЕН Ы Х  
У З Б Е К И С Т А Н А

Впервые работа ученых из Ан
дижанского медицинского инсти
тута “Региональная лимфатичес
кая терапия" опубликована на ан
глийском языке в Великобрита
нии. По мнению специалистов, 
монография узбекистанских ме
диков под редакцией профессо
ра Саткула д ж ^баева станет на* 
стольн(^ книгой для практичес
ких врачей.

Книга занесена в каталог Меж
дународной библиотеки в Лондо
не, о чем сообщил советник глав
ной клиники Северного Манчес
тера, лектор Манчестерского уни
верситета доктор Али Новоз Хан 
— потомок нашего великого пред
ка Захириддина Мухаммада Ба
бура.

За заслуги в укреплении друж
бы и сотрудничества между уче
ными Узбекистана и Великобри
тании и в развитии науки решени
ем ученого совета Андижанского 
государственного медицинского 
института доктору Али Новоз Хану 
во время презентации новой кни
ги вручено удостоверение почет
ного профессора Андижанского 
мединститута.

(Корр.УэА).

“ Б Р О Н З А ” 
БЫ ЛА Д ЛЯ 
Р А З М И Н К И

Так, наверно, надо восприни
мать прошлогодний бронзовый 
успех гулистанца Умиджона Ах
медова на чемпионате мира по 
арк^стлингу в индийском город
ке Гувахати (напомним, что выс
тупал узбекистанец в категории 
инвалидов) Потому что нынче на 
XIX чемпионате миря в Каире он 
своей правой одолел абсолютно 
всех соперников в весе свыше 60 
кг (спортсмены-инвалиды сорев
нуются лишь в двух весах - - до и 
свыше 60 кг) и заслуженно полу
чил золотую медаль Которая, бе
зусловно. особенно порадует его 
коллег в областном педагогичес
ком университете, где Умиджон
растает.

Совсем неплохо выступил в 
Египте и второй член нашей мик
рокоманды — )<усаи Мнткурйа- 
нов из Хорезма Он попал в шес
терку в весовой категории 
до 1 1 0  кг (Наш корр).

С Е С С И Я  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А
В Самарканде 9 ноября состоялась внеочередная сессия областного Совета 
народных депутатов. В ней приняли участие избранные от области депутаты 
Олий Мажлиса, руководители республиканских министерств, комитетов, ассоци
аций и ведомств, хокимы городов и районов.
На сессии с речью выступил Президент Ислам Кар1и>1ов._____________________

руководитель нашего государ
ства отметил целый ряд позитив
ных изменений в осуществлении 
экономических реформ в Самар
кандской области, в развитии 
сельского хозяйства, особенно 
успехи в хлопководстве и зерно
водстве, а также в строительстве, 
реставрации исторических памят
ников, совершенствовании соци
альной инфраструктуры.

Вместе с тем действия неко
торых руководителей, у которых 
произошло головокружение от

успехов, стали причиной закон
ного недовольства среди населе
ния области. Среди местных ру
ководителей расцвели такие по
роки, как кумовство, протекщю- 
низм, злоупотребления служеб
ным положением.

Руководитель нашей страны 
подчеркнул, что причина таких 
чуждых новому времени и сегод
няшней жизни пороков заключа
ется в нарушении справедливос
ти. Чтобы избавиться от этих не
достатков, все мы должны жить и

трудиться честно и добросовест
но во имя будущего страны, неус
танно заботиться о народе, под
черкнул Президент.

На сессии рассматривался 
организационный вопрос. Алишер 
Мардиев был освобожден от обя
занностей хокима области, со
гласно поданному заявлению. По 
рекомендации Президента Исла
ма Каримова депутаты утвердили 
хокимом Самаркандской области 
Эркина Рузиева, работавшего ра
нее на посту хокима Ташкентской

области.
В сессии приняли участие го

сударственные советники Прези
дента Т.Алимов, Н.Джураев, У.Ху- 
дайкулов, заместители Премьер- 
министра Б.Хамидов, Б.Алимджа- 
нов, м.Усманов, В.Чжен, пресс- 
секретарь Президента А.Зияев.

Б. УСМОН, X. ШУКУРОВ, 
корреспонденты УзА.

НА СНИМКАХ: во время 
работы сессии.

Фото А. ТУРАЕВА.

УКАЗ
П Р ЕЗ И Д ЕН ТА  

Р Е С П У Б Л И К И  УЗ Б ЕК И С ТА Н
О назначении Э.М .Рузиева хокимом 

Самаркандской области
в соответствии со статьями 93 /п.12/ и 102 Конституции Республи

ки Узбекистан назначить Эркина Махмудовича Рузиева хокимом Са
маркандской области.

Президент 
Республики Узбекистан

И.КАРИМОВ.
гор. Ташкент, 9 ноября 1996 г.

УКАЗ
П Р ЕЗ И Д ЕН ТА  

Р Е С П У Б Л И К И  УЗ Б ЕК И С ТА Н
06 освобождении А.М. Мардиева от 

обязанностей хокима Самаркандской области
Освободить Алишера Мардиевича Мардиева от обязаннос

тей хокима Самаркандской области, согласно поданному заяв
лению.

гор. Ташкент, 9 ноября 1998 г,

Президент 
Республики Узбекистан

И.КАРИМОВ

Е Л А И Т Е  Б И З Н Е С  
В  У З Б Е К И С Т А Н Г '

В Лондоне завершила работу пятая, ежегодно проводимая международная конФеовн- 
иия “Лелайте бизнес в Узбекистане". В конфервнаии приняла участие делегаиия 
Республики Узбекистан во главе с заместителем Премьер-министра, министром 
макроэкономики и статистики Б. Хамидовым.

На шестом заседании узбекс- 
ко-британского Совета по торгов
ле и промышленности, состояв
шемся накануне конференции, 
были обсуждены итоги работы 
совета за прошедший год. Ос
новное внимание на нем было 
уделено состоянию и перспекти
вам развития торгово-экономи- 
ческого и финансово-инвестици
онного сотрудничества Республи
ки Узбекистан и Великобритании. 
Обсуждены вопросы развития со
трудничества в области среднего 
и малого бизнеса, дальнейшего 
привлечения прямых иностранных 
инвестиций в развитие аграрного 
сектора, туризма и других при
оритетных отраслей народного хо
зяйства. По итогам заседания при
нят совместный протокол, кото
рый подписали сопредседатели 
узбекско-британского Совета по 
торговле и развитию Б. Хамидов 
и Дж Брей — руководитель Де
партамента министерства торгов
ли и промышленности Великоб
ритании.

Важно отметить, что лондонс
кая конференция "Делайте биз

нес в Узбекистане" в этом году 
привлекла особое внимание ин
весторов и бизнесменов со всего 
мира. Это объясняется не только 
тем, что Узбекистан обладает бо
гатыми минерально-сырьевыми 
ресурсами, а прежде всего тем, 
что Узбекистан зарекомендовал 
себя политически стабильным и 
экономически надежным государ
ством для вложения иностранно
го капитала. С каждым годом ра
стет число фирм и компаний, же
лающих сотрудничать с Узбекис
таном. В работе нынешних кон
ференций приняли участие пред
ставители ведущих компаний и 
финансовых институтов Великоб
ритании, США, Германии, Авст
ралии, Франции, Японии. Швей
царии и других стран.

Конференцию вступительным 
словом открыла государственный 
министр иностранных дел Вели
кобритании г-жа Джойс Куин. В 
своем выступлении она подчерк
нула, что британское правитель
ство придает важное значение 
развитию взаимовыгодных торго
во-экономических отношений с

Узбекистаном, страной, которая 
по праву является крупнейшим 
рынком Центральной Азии. А по
литическая стабильность и бла
гоприятный инвестиционный кли
мат способствуют повышению 
интереса к сотрудничеству с Уз
бекистаном и более активному 
вхождению в республику иност
ранного капитала.

Выступая на конференции, за
меститель Премьер-министра 
Республики Узбекистан Б. Хами
дов дал подробную информацию 
о ходе экономических преобра
зований в нашей стране и пред
ставил на рассмотрение потен
циальным инвесторам список при
оритетных инвестиционных про
ектов.

В выступлениях представите
лей фирм и компаний, уже имею
щих опыт работы на нашем рын
ке. давалась высокая оценка ре
зультатам реформ, осуществляе
мых в республике, В ряде докла
дов подчеркивалась правильность 
избранного Узбекистаном пути 
поэтапного реформирования эко
номики, что подтвердилось в ны

нешней ситуации, когда экономи
ческая модель, выбранная многи
ми странами СНГ, привела к кри
зису экономики внутри этих стран 
и не смогла противостоять миро
вому кризису

В рамках работы конференции 
узбекская делегация провела 
встречи с государственным ми
нистром торговли и промышлен
ности К. Хоуэлом, руководителем 
Департамента гарантирования 
экспортных кредитов В. Брауном, 
президентом Европейского банка 
реконструкции и развития X. Кб- 
лером, руководством банков "Рот
шильд и сыновья" и "Барклайз", 
где о(^уждались вопросы акти
визации сотрудничества в облас
ти приватизации банков и круп
ных предприятий. 8  парламенте 
Великобритании прошла встреча 
узбекской делегации с председа
телем Всепартийной парламент
ской группы по Узбекистану лор
дом Уэйверли

Представители обеих сторон 
были единодушны в том, что кон
ференция ‘Делайте бизнес в Уз
бекистане" послужит целям 
дальнейшего привлечения ино
странных инвестиций в эконо
мику республики, будет спо
собствовать установлению вза
имовыгодных контактов и даль
нейшему развитию торгово-эко- 
номического сотрудничества 
между Узбекистаном и Великоб
ританией

Б. МАМАДЖАНОВ, 
Ж. МУТАЛОВ, 

спец. корр. ИА *'Жахон".

К предстоящему форуму оте
чественными эндокринологами 
подготовлен огромный научный 
материал Собрали они его, от
правившись а экспедицию по об
ластям республики, продолжав
шуюся целых донять месяцев Изу
чение и анализ проведенных ими 
исследовании, безусловно, позао 
лят специалистам предпринять 
ответные шаги против столь рас
пространенного заболевания, ка
ким является эндемический зоб 
Однако изменения в корне ситуа
ции с дефицитом йода, недоста
ток которого пагубно отражается 
на здоровье людей, в меньшей 
степени зависит от усилии меди
ков Ибо вопрос предупреждения 
нарушений <^нкции щитовидной 
железы, влияющей на умствен
ное и физическое развитие де 
тей, как, впрочем, и на интеллект 
взрослой части населения, глав 
ным образом упирается в прове
дение профилактических мероп
риятий А самым надежным сред
ством против тяжелого недуга счи
тается во всем мире потребление 
йодиронанной соли. Наладить ее 
выпуск, обеспечив потребтелей 
важным химическим элементом, 
играющим такую значимую роль в 
самочувствии людей, думается, 
задача не из архисложных Тем 
более что к решению данной про-

К о н т о к т о !

и о д В С Е М У
Г О Л О В А ?

"В Х Х / й е х -  без йодистого двфицигв"- даннвй 
1Гомцелция ВОЗ явится девизом открывающегося 

сегодня а Ташкенте международного симпозиуме, на 
который съехались амдные ученые стран СНГ, Варопы.

блемы привлечено внимание мно циалисты и отправились в свою 
гих международных организации 
и фондов, В частности, в работе 
настоящею симпозиума принима
•от участие представители 
ЮНИСЕФ, активно содействую
щей в предоставлении республи
ке специальных установок по йо
дированию соли, а также 15 тонн 
йодад калия. Оснащение Между 
народным детским фондом пере 
движнои лаборатории диагности
ческим оборудованием оказало 
большую помощь в работе эндок 
ринологов, проводивших обсле 
дование жителей страны в самых 
отдаленных ее районах И. конеч 
но, очень кстати оказался пода 
ренныи представи1 вльс1 вом не
мецкой фирмы "Мерк в Узбекис 
тане амбуланса, на котором спе-

продолжительную командировку 
На предстоящей встрече эн- 

докриноло(и намечают не толысо 
обменяться опытом по устране
нию проблемы йодного дефици
та, определить программу дей
ствий на перспективу, но и при
влечь внимание высоких структур 
к поднимаемой теме, надеясь, что 
производство йодированной соли 
обретет форму законодательной 
директивы, обязующей изготови 
телей соли примкнуть к стану за 
интересованных в здоровье со
граждан промышленников, к ко
торому они. у»ы, пока не относят
ся

Л.КУЧЕРЕНКО , 
наш корр.

Богатая минераль
ными солями ле
чебная вода иэ чар- 
такских мсточникоа 
отныне предлагает
ся потребителям в 
новых емкостях.
Они и» отовлены не 
из стекла, как это 
было раньше, а иэ 
полиэтилена

Н О В А Я  Л И Н И Я  - 
Д Л Я "Ч А Р Т А К А "

Производство этих легких 
и удобных бутылок налаже
но в акционерном обществе 
"Рохат", занимающемся роз 
ЛИВОМ чартакской минераль
ной аоды На приобретение 
новой технологии предприя
тие израсходовало около 2 0 0  
тысяч долларов США 

По расчетам специалис
тов предприятия, расходы на 
приобретение дорогостоя
щего оборудования оправда
ются достаточно быстро 
Спрос на чартакскую воду 
стабильно высок Благодаря 
же розливу а полиэтилено
вые емкости срок хранения 
лечебной воды увеличился в 
два раза Теперь ее можно 
будет использовать в тече
ние одного года со дня изго
товления

Н.ХОДЖАЕВА, 
корр. УаА.

П О С Е Щ Е Н И Е  Д Р Е В Н И Х
Г О Р О Д О В

САМАРКАНД. Участники заключительного заседания состоявшейся 
в Ташкенте 155-й сессии Исполнительного Совета ЮНЕСКО в сопро
вождении заместителя Премьер-министра Х.Кароматова, министра 
иностранных дел А.Комилоеа посетили Самарканд. В городском аэро
порту Генерального директора ЮНЕСКО Федерико Майора и членов 
делегации под руководством председателя Исполнительного Совета 
Пала Патаки встречали заместитель хокима области Х.Нуруллаев, 
хоким города Самарканда А.Носирое и другие официальные лица. 
Девушки в национальных одеждах преподнесли гостям букеты цветов.

Приезд участников этой авторитетной организации на древнюю 
землю Самарканда не случаен. Город, имеющий многовековую исто
рию и богатую культуру, известен редкими мемориальными памятни
ками, внесенными в перечень мировых культурных ценностей, своими 
великими сынами, которые внесли огромный вклад в мировую цивили
зацию. Так, важным событием в жизни не только Самарканда, но и 
всей нашей страны было празднование под эгидой ЮНЕСКО юбилеев 
Амира Темура и Мирзо Улугбека, а также открытие Международного 
института исследований Центральной Азии, проведение Международ
ного ф^тиваля народной музыки "Шарк тароналари".

Прибывшие более чем из 50 стран мира гости начали свое знаком
ство с Самаркандом с осмотра мемориального комплекса Имама аль- 
Бухари, 1225-летие которого широко отмечалось недавно. Всех очаро
вал установленный на могиле хазрата уникальный мавзолей, величе
ственная мечеть и другие помещения одно привлекательнее другого. 
Нет сомнения, что этот неповторимый мемориал, выстроенный по 
инициативе Президента Ислама Каримова и при непосредственном 
его участии в проектировании, будет стоять века Ведь в нем воплотил
ся труд и умение тысяч узбекистанских мастеров.

Во время посещения комплекса Генеральный директор ЮНЕСКО 
Федерико Майор, выражая свои впечатления, сказал:

~  Меня очаровало это прекрасное сооружение, созданное руками 
узбекистанских мастеров. Меня волнует то, что прекрасные местера, 
наши современники, продолжая традиции своих предков, лостроили 
дворцы, похожие на те, которые созданы в древности. Эта работа 
стоит того, чтобы приезжать со всего света и учиться ей.

Генеральный директор ЮНЕСКО расписался в Книге почетных гос
тей мемориального комплекса Имама аль-Бухари. Эта книга теперь 
обогатилась такими словами:

"Я восхищен работой узбекских мастеров, которые создали это 
чудо. Желаю, чтобы эю чудо увидел весь мир. Имам Исмоил аль- 
Бухари был выдающейся личностью, узбекский народ и Президент 
Узбекистана Ислам Каримов вернули его всему миру.

Федерико Майор,
Генеральный дирекюр ЮНЕСКО, 7 ноября 1998 года" 

Здесь Ф.Майору было подарено редкостное издание Корана. Пос
ле чего члены делегации ЮНЕСКО с большим увлечением осмотрели 
обсерваторию и Музей Мирзо Улугбека, величественную мечеть Б^би- 
ханым, мемориальный комплекс Шахизинда, площадь Регистан, мав
золей Гур Эмир. Гости также побывали в акционерном обществе 
"Сиеб дехкон боэори". Всем понравилось изобилие базара, плодоро
дие самаркандской земли, гости попробовали прославленные самар
кандские лепешки.

Во второй половине дня в гостинице "Афроснеб" состоялась сес
сия академического совета Международного института исследований 
Центральной Азии. Ее открыл директор института акедемик А.Ахмедов. 
Выступивший на сессии Генеральный директор ЮНЕСКО Федерико 
Майор, остановился на деятельности института, на научных поисках, 
проводимых здесь^ на эффективности исследований. Выступивший на 
сессии заместитель Премьер-министра Узбекистана Х.Караматов го
ворил о сотрудничестве Узб^истана с ЮНЕСКО, о результатах куль
турных и научных связей. В хеде сессии был заслушан отчет о деятель
ности института, определены предстоящие задачи.

« е е

БУХАРА. После посещения древнего Самарканда Генеральный ди
ректор ЮНЕСКО Федерико Майор, а также члены делегации под 
руководством председателя Исполнительного Совета Пала Патаки 
прибыли в Бухару. В аэропорту гостей встречал хоким области С.Хусе- 
ное.

Гости с большим интересом осмотрели такие уникальные памятни
ки древней Бухары, как Масжиди Калон, Арк, Лаби Ховуз, Медресе 
Мир Араб, Токи Заргарон, познакомились с их историей. Гости также 
посетили Медресе Нодир Девонбеги. Организованная здесь выставка 
бухарских ремесленников вызвала большой интерес у гостей. На 
выставке был представлен образец творчества бухарского художника 
Арслона Рамазанова — портрет Федерико Майора, изготовленный из 
каракуля. Автор подарил свое произведение Федерико Майору,

В заключение поездаи Федерико Майор дал короткое интервью 
корреспонденту УзА:

Я слышал такое выражение, что узбек сам себе бек, -сказал 
Федерико Майор.— Понять его смысл я смог во время моего визита. 
Это означает то, что народ сам себе хозяин и сам себя контролирует 
А самоконтроль необходим в достижении намеченной цели, в терпели
вом преодолении всех препятствий, встречающихся на пути. Я желаю 
народу Узбекистана, Президенту Исламу Каримову сил, бодрости, 
здоровья и успехов на пути создания великого государства.

В тот же день гости отбыли в Париж.

X. ШУКУР, и. САФАР,
корр.УзА.

6 хокимидтв Ташкента

К новой З И М Е
Под председательством хоки

ма столицы республики К.Туляга- 
нова состоялось совещание ру
ководителей министерств и ве
домств, районных хокимиятов го
рода, предприятий и организа
ций, ответственных за подготовку 
всех жилых и промышленных 
объектов к работе в наступившем 
осенне-зимнем периоде.

Перед собравшимися выступил 
заместитель Премьер-министра 
Р, Юнусов.

Была заслушана информация 
министра коммунального обслу
живания В Михайлова, замести
теля хокима Ташкента В.Дорохо- 
ва, ряда руководителей районов 
и предприятий.

На совещании была дана 
объективная оценка состоянию 
готовности к холодам: а настоя
щее время подано тепло в детс
кие, лечебные, школьные учреж
дения, жилые дома, другие зда
ния Тем не менее на ряде объек
тов работы по подготовке к зиме 
затягиваются. Причины этого от
ставания установили проверки, 
которые выявили серьезные на
рушения, факты расточительства 
денежных и материальных ресур
сов, безответственного отноше
ния ряда руководителей к пору
ченному делу, слабый контроль 
за исполнением работы

Отмечалось также, что следует 
уделить особое внимание псдб^у

кащров, их подготовке, скоордини
ровать вопросы оплаты за труд, 
чтобы немалые бюджетные сред
ства использовались по назначе
нию, эффективно. Нужен строгий 
учет материалов и объемов работ, 
повышение всей культуры произ
водства, в частности, оперативно и 
практически отвечать на жалобы 
граждан, решать другие задачи. А 
для этого следует использовать 
экономические механизмы рынка 
услуг. К этому есть законодатель
ная база, новые программы разви
тия всей городской инфраструкту
ры коммунального обслуживания, 
включая очистку от бытовых отхо
дов, установку входных счетч1ков 
на воду, тепло, газ, другие меры по 
рациональному использованию ре
сурсов. Упо^очение системы 
оплат за услугу позволит избежать 
нынешней ситуации, когда из-за 
рядовых неплательщиков возника
ют крупные проблемы. Это упрек 
всем ташкентцам

Сегодня же, педчеркивалось на 
совещании, следует в кратчайшие 
сроки устранить выявленные не
достатки, выработать четкие пла
ны а 31Г0М направлении, выпол
нить свои предзимние о<^затель* 
ства перед горожанами О прово
димой р (^ ге , возникающих про
блемах участникам совещания 
рекомендовано обращаться в со
ответствующие штабы города

(УзА).

СООБЩЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

Центральный байк Рвопублики Уабмисган установил с 10 
ноября 109В года слвдующиа курсы иностранных валют к суму 
АЛЯ учета и таможенных платежей
1 австралийский доллар 
1 австрийский шиллинг 
1 английский фуит стерлингов 
1 0  бельгийских франков 
1 голландский гульден 
1 0  гр»4еских драхм 
1 датская крона 
1 дирхам ОАЭ 
1 доллар США 
1 египетскии фунт 
1 ирландскии 4 ^ т  
) исландская крона 
1 0  испанских песет 
1 0 0  итальянских лир 
1 канадский доллар 
1 китаиский юань 
1 кувейтский динар 
1 0 0  ливанских фунтов 
1 малаизийский ринггит 
1 немецкая марка

К ш ы  установлены б«з обязательств Центрального банка 
Республики Узбекистан покупать или продавать валюты по дан
ному курсу.

66,34 1 норвежская крона 14.54
9.14 1 польский злотый 31,40

176,42 1 0  португальских :к:кудо 6 , 2 0
31,24 1 сингапурскии доллар 65,60
57,06 1СДР 150.05
3,15 1 0 0 0  турецких лир 0,37

16,01 1  финляндская марка 21,15
29,33 1 францухкий франк 10,15

107.71 1 шведская крона 13,74
31.60 1 швей1(Арский франк 78,05

150,62 1 ЭКЮ 126,21
1.55 1 0  южнокорейских вон 0,82
7,61 1 0  японских иен 0.03
6,50 1 российскии рубль 7,18

70,22 1 украинская тривна 
1 0 0 0  белорусских рублей

31,43
13,01 1,80

362.05 1 латвийский лат 180.30
7,11 1 литоескии лит 26,03

28.35 1 молдавский леи 15,37
64,25 1 кыргызский сом 4,35
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6 р усле  рвф орлл
в  АО ‘Кызыпкумие*/^щ“ ̂ орш ен пвов^й этап пусконаладочных работ и запу
шена в жсплуатаиию механизированная линия по выпуску томоактивирован- 
ных минеральных добавок на основе ту<Ь<Ьитов {ТАМЛ).

К О Н К У Р Е Н Т О С П О С О Б Н О Й  П Р О Д У К Ц И Е Й
Туффиты — местный природный сырь- 

евой материал: лесс, глины — являются 
необходимыми компонентами для получе
ния полуфабриката цемента, так называв' 
мого клинкера. Десятилетиями мы были 
вынуждены ввозить из Казахстана шлак 
основной составляющий элемент клинке
ра.

Узбекские специалисты выработали ори
гинальное решение получать необходи
мые минеральные добавки путем нагрева 
предварительно брикетированных лессов 
или глин в малогабаритной шахтной печи. 
Почти одновременно с отечественными раз
работками била создана и зарубежная тех
нология. Подвергнув ее всесто|^нему ана
лизу, 8  'Кызылкумцементе* выбор остано
вили ка узбекистанской.

Генеральный директор завода У.Я.Рузи- 
кулов доверился надежности разработок 
Ташкентского НИИстромпроекта. Тесные 
контакты специалистов этого института (про
фессор Б.И.Нудельман, как говорится, про
писался в "Кызылкумцементе”) с навоийца- 
ми способствовали успешной реализации 
проекта технологической линии. После ее 
запуска впервые был получен материал, за
меняющий шлак.

Да, Уктам Яндашевич рисковал, но рис
ковал во имя большой цели — способство
вать оперативному внедрению в производ
ство новсж технологии, столь важной и нуж
ной не только его предприятию, но и всей 
строительной индустрии Узбекистана.

Новая технология НИИстромпроекта по
зволит ежегодно выпускать 2 0 0  тысяч тонн 
высокоэффективных добавок, а значит, от
казаться от ввоза такого же количества им
портных шлаков. Сбережет значительные 
ср№ тва в валюте за сырье и доставку. 
Даст ежегодную экономию топлива элект
роэнергии.

Меньше года понадобилось на выполне
ние основного объема строительно-монтаж
ных работ и оснащение технологической 
линии по серийному выпуску отечественной 
тврмоактивированной добавки. В этом, бе
зусловно, большая заслуга коллектива “Кы- 
эылкумцемента".

Новейшая прогрессивная технология про
изводства заменителей шлака в АО ‘Кы- 
эылкумцемент" получит также развитие в 
АО "Аханагаранцемент", АО "Бекабадце* 
мент”, АО “Кувасайцемент". Значительно 
уменьшит расход валюты на импорт шлаков 
с последующим полным отказом от такого 
импорта.

Надо сказать, что коллектив НИИстромп- 
роекта, ныне преобразованного в АО “Тош- 
курилишматериаллариЛИТИ", немало сде
лал для обеспечения нужд промышленнос
ти строительных материалов и строитель
ной индустрии республики. Большинство 
кирпичных, известковых, керамзитовых за

водов, домостроительных комбинатов Уз
бекистана построены или реконструиро
ваны по проектам этого АО.

Используя высокий научный и профес
сиональный потенциал, коллектив ищет и 
находит новые объекты и сферы приложе
ния своих сил и способностей. Еще недав
но огнеупорный цемент завозили из Рос
сии. Специалисты АО разработали техно
логию получения огнеупорного цемента из 
местных материалов. Технология оказа
лась универсальной — пригодной для 
других целей, в частности, для выпуска 
расширякнцегося цемента. Им, как весьма 
дефицитным сырьем, заинтересовался 
Ташкентский метрополитен и вот уже три 
года успешно использует его в строитель
стве

По регламентам АО на цемзаводах Уз
бекистана ведутся работы, цель которых 
полностью исключить или свести к мини
муму завозимое из-за границы сырье.

С участием иностранных партнеров раз
рабатываются технико-экономические обо- 
сн()вания производств по обработке гра
нита, мрамора и других стройматериалов, 
которыми б<хат Уз^кистан.

Специалисты АО внедряют оптималь
ные нормы расхода электроэнергии и учат 
хозяйственников экономно расходовать ее 
с учетсж! проблем экологии на предприя
тиях отрасли “Узстройматериалы*', где идут 
работы по снижению расхода энергоноси
телей при производстве стройматериалов, 
комплексному использованию минераль
ных и вторичных ресурсов, улучшению ка
чества изделий.

По проектам АО построены заводы для 
объединения “Автопром" по производству 
бамперов, панелей, приборов и сидений 
для автомобилей ‘УзДЭУавто”, а также 
строительной краски и автоэмали. Кол
лектив участвует в проектировании К^г- 
радского содового завода.

Наша цель ~  изо(^лие в Узбекиста
не высококачественных, эффективных 
стройматериалов, что позволит наращи
вать и совершенствовать развитие про
мышленного, гражданского и индивиду
ального строительства, — убежден Нуман 
Аббасханов, председатель правления АО 
‘ТошкурилишматериаллариЛИТИ". — А 
значит, не обойтись без реконструкции и 
технического перевооружения предприя
тий отрасли “Узстройматериалы". Только 
серьезные маркетинговые исследования, 
передовые технологии, увязанные с мест
ными условиями, позволят наращивать ко
личество, а главное ~  качество продук
ции.

Ю.КОГТЕВ, 
наш общ. корр.

Навои — Ташкент.

М Е С Т О  В С Т Р Е Ч И
Я Р М А Р К А

В Карши состоялись 
специализированные  

ярмарочные и биржевые торги  
областного филиала 

Республиканской товарно
сырьевой биржи

Одним из инструментов совершенствования сис
темы закупок продовольствия для государственных 
нужд и повышения эффективности выделяемых на 
эти цели бюджетных средств являются ежегодные 
специализированные ярмарки Товарно-сырьевой бир
жи. Они проводятся для более полного обеспечения 
продуктами питания учреждений, находящихся на го
сударственном снабжении и по сути служат сред
ством поэтапного сокращения импорта продоволь
ствия, а также поддержки отечественных товаропро
изводителей.

Ярмарочные и биржевые торги стали для многих 
предприятий пищевой промышленности отличной 
возможностью для презентации новых товаров. Ак
ционерное общество “Дуне-М”, выставившее на тор
ги продукцию почти на 740 миллионов сумов и зак
лючившее за первый час работы ярмарки более 1 0  
договоров с различными учреждениями, провело 
“премьеру* уникального продукта высокой калорий
ности — зародыша пшеничного, имеющего лечебные 
и укрепляющие свойства.

Мясо, мясная продукция и колбасные изделия 
были представлены как крупными комбинатами — АО 
“Шахрисабзгушт" и АО “Каршигушт", так и фермерс
кими хозяйствами и цехами сельхозпредприятий.

Мы предложили к реализации б видов мясной 
продукции, — объясняет начальник колбасного цеха 

I откормочного хозяйства “Истикбол” Нишанского рай- 
I она Санжар Хамидов. — Благодаря доступным ценам 
I уже заключили ряд договоров.

Способность конкурировать с предприятиями си
стемы “Матлуботсавдо’’ доказали дехканские и фер
мерские хозяйства, предложившие потребителям 
большой выбор плодов и овощей. Однако объемы 
выставленных на продажу мяса, молока, перерабо
танной сельхозпродукции показали, что пока на рын
ке поставок продуктов питания для госнужд члены 
ассоциации дехканских и фермерских хозяйств не 
могут на равных соперничать с крупными производи
телями.

Непонятно, по каким причинам игнорировала яр
марочные и биржевые торги филиала РТСБ област
ная Палата товаропроизводителей и предпринима
телей, официально приглашенная к участию. Она не 
организовала экспозиции товаров с'̂ ъектов малого 
и среднего бизнеса, что препятств^т возможности 
реальной оценки ресурсов кашкадарьинских товаро
производителей, а значит, может увеличить объем 
импортных закупок продовольствия для государствен
ных нужд.

Специализированные ярмарочные и биржевые тор
ги Товарно-сырьевой биржи посетило большое коли
чество представителей учреждений госснабжения, 
спецпотр^телей и госрезерва, которые смогли од
новременно заключить договоры на поставку основ
ных видов продовольствия, которое было выставлено 
в объеме 4 миллиардов 960 миллионов сумов.

Б. ТЕМИРОВ.

5̂ •**

Х Л Е Б О П Е К И  О СВО И ЛИ  
Н О ВУ Ю  Л И Н И Ю

На Навоийском хлебоза
воде начала работать изра
ильская линия по выпечке и 
упаковке разнообразных кон
дитерских изделий. Оборудо
вание поставила израильская 
фирма '‘Паклаин ЛТД^

Вопрос, что называется, рито
рический. Нередко механизмы 
управления предприятием оста
ются прежними, акционеры инер
тно следуют воле руководителя и 
требуют только одного — диви
дендов. Дивиденды же — не'ман- 
на небесная" Для того чтобы их 
регулярно получать, каждый из 
работников предприятия ~  дер
жателей акций — должен осозна- 
мть, что от него, от его понима
ния стратегических задач, сто
ящих перед производством, за
висит многое. И там, где акцио
неры и (что, быть может, самое 
главное) руководители АО не бо
ятся реформ, понимают суть при- 
•агизациоиных процессов, и рож
даются реальные собственники, 
для которых акции не просто бу- 
мажки, а действительно ценные 
бумаги.

Собрание акционеров АООТ 
‘̂ залектроаппараг" стало имен 
но таким примером неравнодуш 
ного отношения акционеров к про
блемам родного производства В 
своем отчете председатель прав
ления А. Алимбаев детально по- 
анакомил всех собравшихся с по 
ложением дел на заводе — рас- 
СкАзал о трудностях и проблемах. 
Очертил круг первоочередных за
дач, стоящих перед производ
ством Ну а решения . Их прини
мало собрание

Каковы же результаты работы 
"Узалектроапларага* за девять ме
сяцев нынешнего года? Думаю, 
одним из ярких показателей ста
бильной работы предприятия яв
ляется гот факт, что акции, пред
назначенные для свободной про
дажи (в это 38,78 процента от ус
тавного фонда), полностью реали
зованы Решается вопрос и с до 
гт  пакета акций, предназначен
ных для иностранных инвесторов

НА СНИМКАХ: оператор линии Азамат 
Артыкоа; кондитеры Марзия Рахманова и 
Аэмза Бобониезова с легкостыо освоили 
новую производственную линию.

Фото с. ЗУФАРОВА {Фотохроника УэА).

Денежными средствами, получен
ными от продажи акций, завод 
может воспользоваться для рено
вации производства. Надо сказать, 
что на АО подготовлена детальная 
программа технического перевоо
ружения предприятия, в которой 
предусмотрена реконструкция це
хов, замена устаревшего обору
дования пресс-автоматами и прес
сами фирмы ‘'ВШег” из Германии и

пускателей р а зл и чн о й  
модификации, бытовых и автомо
бильных кондиционеров, бытовых 
электроплит и систем очистки 
воды, автомобильных реле. Ос
воение этих изделий является ча
стью программы развития акцио
нерного о^ества, что в свою оче
редь позволит заводу расширить 
ассортимент экспортоориентиро
ванной продукции

Узэлектроаппарат", усиление 
маркетинговой работы, увеличе
ние объема продаж — первооче
редные задачи, стоящие перед ак - 
ционерным обществом. Именно 
от этого зависит уровень загру
женности производства, его фи
нансовое положение, а значит, и 
заработки

Конечно, все это не было от
крытием для акционеров. Вопро-

А К Ц И О Н Е Р  -  В Л А Д Е Л Е Ц
П Р Е Д П Р И Я Т И Я

С о б р а н и я  а к ц и о н е р о в .  Н ы н ч е  п р о х о д я т  о н и  н а  многих п р е д п р и я т и я х ,  

п р е о б р а з о в а н н ы х  в  А О .  Н о  в с е г д а  л и  о н и  н а  д е л е  я в л я ю т с я  е г о  в ы с ш и м  о р г а н о м

у п р а в л е н и я ,  к а к  а г о  п р е д у с м о т р е н о  з а к о н о д а т е л ь с т в о м ?

Швейцарии, создание участка вы
соких технологий, оборудованно
го лазерной установкой и уста
новкой ионо-плазменного напыле
ния, многое другое

Реконструкция и модернизация 
производства, освоение и выпуск 
новых изделий, и прежде всего 
низковольтных комплектных уст
ройств, требование рынка Си
туация на нем и определяет рабо
ту завода Сейчас здесь произво
дится только та продукция, на ко
торую есть заказы В результате 
маркетинговых исследований 
электротехнической продукции 
(такой, как уже упомянутые низ- 
ковольтные комплектные устрой
ства, низковольтные аппараты и 
товары народного потребления) 
выявлена необходимость модер
низации существующей продук
ции и потребность в освоении 
новых изделий -  автоматических 
выключателей на токи от 6  до 
1.600А, контакторов и магнитных

В настоящее же время продук
ция уже поставляется практичес
ки во все регионы респу^ики, 30 
процентов ее уходит в страны 
ближнего зарубежья, и 1 0  даль
него,

Но чтобы выпускать экспорто
ориентированную продукцию, ус
пешно конкурировать на рынке, 
необходимо, чтобы качество ее 
отвечало требуемым стандартам 
Разговор о качестве, кстати, и 
стал предметом особого обсуж
дения на собрании Ведь когда на 
рынке одновременно действует 
несколько производителей-конку 
рентов и поставщиков однород
ной продукции, то решающее сло
во остается за самым качествен 
ным товаром, и здесь важна не 
столько строгость контроля, 
сколько полное осознание каж 
дым рабочим, специалистом не
обходимости выпуска только ка
чественной продукции

Качество изделий с маркой

сы финансово-хозяисгвенной де
ятельности предприятия постоян
но рассматривались на заседани
ях правления АООТ, контролиро 
вались принятые решения, акцио
неры получали по ним необходи 
мую информацию Кстати сказать, 
на од^ом из заседаний правления 
была принята концепция управле
ния персоналом, цель которой — 
поднять эффективность производ
ства за счет повышения квалифи
кации рабочих и служащих, подго
товить резерв, научить работни
ков проявлять инициативу, брать 
на себя ответственность. Словом, 
быть реальными собственниками 
Прошедшее собрание, на котором 
акционеры не были пассивными 
слушателями, подтвердило 
мышление людей меняется, при
ходит понимание того, что акцио
нер - владелец предприятия

Т.ОРЛОВА, 
наш корр.

оО' жизненного  
'Уровня населения о б 

л а с т и  —  такова главная 
иель принятого еше л е -  

том нынешнего года п о -  

становления.^аЗунщ а  
Министров республики "О 
программе мер по углуб
лению РЫНОЧНЫХ ое<Ьоом и 
ускорению соииалыю-эко- 
номического развития На- 
манганской области на 
период 1998 —  2000 годы".

НАМАНГАНСКИЕ 
МИЛЛИАРДЫ

Практическим шагом в реа
лизации этого важнейшего пра
вительственного документа 
стало открытие целого ряда 
новых объектов. Так, например, 
на массиве Нурабад, что в об- 
лцентре, сдана в эксплуатацию 
телефонная станция на 1 . 2 0 0  
номеров; первых посетителей 
уже принял спортивно-оздоро
вительный комплекс 'Пахла
вой”; в новом здании присту
пила к работе инженерная ла
боратория. В Папе начала об
служивать клиентов мастерс
кая автосервиса. Почти во всех 
районах области за девять ме
сяцев нынешнего года постро
ены школы и сельские врачеб
ные пункты.

Для наманганских дехкан 
это постановление явилось еще 
одной важной вехой в разви
тии местного агропромышлен
ного комплекса. В частности, 
предусмотрено освоить боль
шие земельные площади на це
линных массивах Папского рай
она. Ведущая роль в выполне
нии данного пункта принадле
жит областному межколхозно
му совету по орошению и ос
воению новых земель (МКС). 
Именно эта организация выс
тупает в роли заказчика, осу
ществляет финансирование 
проектов и строительно-мон
тажных работ, поставки обору
дования, а также ведет конт
роль за адресным использова
нием государственных капвло
жений, соблюдением установ
ленных сроков работ. Расска
зывает главный инженер МКС 
Ахмаджон ТУРСУНОВ.

— Что касается конкретных 
дел, то можно отметить рас
консервацию замороженного 
ранее строительства каскада 
насосных станций “Маргизор”, 
имеющего стержневое значе
ние в освоении новых земель 
на папских адырах. Сегодня на 
этой стройке сосредоточено 
необходимое количество зем
леройной техники, автотранс
порта, кадров. К 2000 году 
предстоит ввести в действие 
первые очереди трех насосных 
станций, что позволит оросить 
первые 1.800 гектаров освоен
ных земель. На полную мощ
ность каскад насосных стан
ций заработает к 2005 году.

Кроме сооружения насосных 
станций, будет завершено 
строительство канала протя
женностью 19,4 километра. К 
настоящему времени на шес
тикилометровом отрезке кана
ла выполнено 1,5 миллиона 
квадратных метров земляных 
работ. Параллельно будет осу
ществляться электрификация, 
газификация, обеспечение пи
тьевой водой, строительство 
торговых, бытовых точек и дру
гих необходимых объектов.

С поставленными задачами 
наш коллектив справится: у нас 
накоплен огромный опыт в по
добных делах. За 30 лет дея
тельности МКС в области ос
воена и обводнена 71 тысяча 
гектаров новых земель, пост
роены десятки мощных насос
ных станций, оросительных и 
дренажных каналов, водохра
нилищ. Все это сделано сила
ми тружеников трестов “Наман- 
ганводстрой” и "Наманганир- 
строй". И они готовы с честью 
вписать новую страницу в со
временной истории развития 
родного края.

В. БИЧУРИН,
П. ХАМДАМ,

общ. корр. “Народного
слова” .

Наманганская область.

В хозяйства "Пахта- 
кор'* Пахтвхорского 
района состоялся ся< 
минар-соващаниа, 
посаящаиный вопро
сам своаврамамного 
лроваданмя осаннай 
вспашки. Вал аго хо- 
КИМ области Ш.Мир- 
эилаа.

ПЛУГ в ПОЛЕ
зя&ь

На совещании подчеркива
лась необходимость эффек
тивного использования техни 
ки для создания прочного фу»(- 
дамента под урожаи будущего 
года, В частности, было обра
щено внимание на то, что в 
подъеме зяби хорошо пока 
зали себя трактора *‘Мшнум^ 
Участники семинара ознако
мились с опытом использова
ния :пого трактора с прицеп
ными плугами различных ви 
дов

Ю. ДЖУРА. 
корр.УзА.

Джизамская область

Вообще-то, появление трамвая 
— одна из ярких страниц в лето
писи города. 30 марта 1901 года 
по ташкентским улочкам проеха
ла первая конка — прототип со
временного трамвая, В 1907 году 
по улице Пушкина начал курсиро
вать трамвай, передвигающийся 
при помощи электроэнергии. Из
вестно даже имя первого вагоно
вожатого. Это был Константин 
Брыкаев. В то время, когда об 
автобусах и о метрополитене мно
гие и не знали, этот вид транс
порта считался самым удобным и 
надежным. Город расширялся, 
начала работать Боз^ ская гид
роэлектростанция, обеспечивав
шая электроэнергией ташкентс
кие трамваи. Вагоны с узкоколей
ных путей переместились на со
временные линии.

В тяжелые военные годы таш
кентский трамвай подвозил не
обходимые для фронта грузы к 
железнодорожному вокзалу. Од
ним из передовых тогда счита
лось трамвайное депо на площа
ди Хадра, Кстати, на его базе уже 
в восьмидесятых годах создали 
трамвайное депо № 2 , вагоны ко
торого в наши дни к^ си р ^ т по 
самым оживленным местам Чи- 
ланзарского и Акмаль-Икрамовс- 
кого районов столицы. Как живет 
сегодня коллектив, насчитываю
щий 800 человек?..

Профессионалы — так охарак
теризовали трамвайщиков второ
го депо в Государственной ассо
циации ‘'Ташг6 {рпасстранс". И дей
ствительно, здесь работают люди, 
преданные своему делу. Ветера
ны передают опыт молодому по
колению (между прочим, нынеш
ние парни и девушки еще не “ос
тыли” к про^ссии вагоновожа
того), гордятся в депо своими тру
довыми династиями.

Да, б«з людей, думающих и 
умеющих трудиться, не обходит
ся ни одно производство. А ритм 
работы в депо не позволяет рас
холаживаться, заставляет всегда 
быть, что называется, в ^рм е. 
Всю ночь в депо идет работа — 
расставляют трамваи на линии, 
ремонтируют и моют вагоны. К 
семи часам утра из депо ежед
невно отправляются в дорогу бо
лее ста трамваев. В “часы пик” 
приходится задействовать боль
шое количество подвижного со
става.

Депо обслуживает семь мар
шрутов. Трамваи М?№ 7, 6 , 4, 9, 
1 2 , 17 перевозят пассажиров из 
различных мест огромного мега
полиса. Недавно трамваи второ
го депо стали курсировать по 
двадцать седьмому маршруту, со
единяющему ТашМИ-1 с жилым 
массивом Каракамыш 2/5, кото
рый раньше относился к 1 -му 
депо. И, надо сказать, жалобы от 
пассажиров, часто пользующихся 
этим маршрутом, потоком шли и 
в ассоциацию “Ташгорпасстранс”, 
и в другие инстанции. Претензии 
сводились к одному; вагоны хо
дили крайне редко и всегда пере
полненными. И тогда в ассоциа
ции “Ташгорпасстранс” решили 
передать маршрут от первого депо 
второму. Недовольства стало 
меньше. Если раньше интервал 
движения составлял тридцать ми
нут, то теперь он сокращен почти 
в два раза. Увеличилось на линии 
количество подвижного состава 
—пять вагонов ежедневно отправ
ляются в путь. Вагоновожатые и 
кондукторы, обслуживающие мар
шрут N9 27, работают методом 
бригадного подряда, что позво
ляет равномерно распределять 
между собой обязанности и сти
мулирует эффективность труда.

— ь  свое время приходилось 
почти каждый день выслушивать 
жалобы горожан по поводу обес
печения транспортом жилого мас
сива Бирлик, — говорит началь
ник трамвайного депо N9 2 Абду- 
рахим Абдухалилов.->В 1991 году, 
когда мы получили чешские "тат
ры", положение значительно улуч
шилось.

В “арсенале” депо не только 
известные многим “татры”, но и 
вагоны РВЗ-бм, поступившие еще 
с Рижского вагоностроительного 
завода. Трамваи-”пенсионеры” 
эксплуатируются довольно береж-

Н о ш  г о р о с )
но.

— Заготовительный участок 
обеспечивает их необходимыми 
запасными частями, — продолжа
ет Абдур^им Абдужалилович. — 
Моторный цех ремонтирует мото
ры, компрессоры. Слесари-ре
монтники обеспечивают техничес
кую исправность вагонов. Почти 
пятьдесят процентов ремонтных 
работ выполняет созданный у нас

товлены предложения по разви
тию электротранспорта до 2015 
года. Прежде всего это проекти
рование и строительство новых 
трамвайно-троллейбусных линий, 
о^ротных колец, кривых участ
ков путей, тяговых подстанций, 
трамвайных и троллейбусных 
депо. В перспективной програм
ме также заложено строительство 
улиц на жилых массивах Сигели,

Т Р А М В А Я
К своим обязанностям р>аботники общественного 
транспорта приступают в то время, когда огромный город 
еще спит. Первый трамвай, к примеру, выходит на линию в 
четыре часа утра, а возвращ ается в депо далеко за 
полночь. Невозможно себе представить улицы столицы без 
“бегущих” по рельсам вагонов. Разветвленная сеть 
маршрутов частично снимает проблему обеспечения 
тр>анспортом густонаселенных районов Ташкента.

еще летом нынешнего года тех
нический центр, что позволяет 
электротранспорту быть под "при
смотром" опытных специалистов.

За десять прошедших меся
цев депо № 2  “откатало" несколь
ко миллионов километров, на ли
ниях “отработано" триста пять ты
сяч часов.

Известно, что электротранс
порт считается экологически чис
тым, однако те же трамваи усту
пают автобусам в скорости пере
движения. Есть ли будущее у таш
кентского трамвая?

О перспективах развития это
го вида транспорта наш коррес
пондент попросил рассказать на
чальника Управления координа
ции и ра^ития маршрутной сети 
Государственной ассоциации 
"Ташгорпасстранс” Юрия Костро
ва:

— Нашей ассоциацией подго-

Юнусабад, Аль-Хорезми, Джара- 
рык, Бельтепа, Водник, транспор
тных развязок через желе^до- 
рожные пути. Безусловно, это по
зволит расширить маршрутную 
сеть электротранспорта. Уже в 
ближайшем будущем намечено 
строительство трамвайных линий 
на массиве Ибн-Сино, улицах Рах- 
матуллина, Абидовой, Уразбаева.

... Три времени ташкентского 
п)амвая; прошлое, настоящее, 
будущее. И в каждом из этих пе
риодов есть светлые страницы, 
составляющие историю нашего 
города, который из года в год 
приобретает черты настоящего 
мегаполиса с развитой транспор
тной сетью.

X. АМИНОВ, 
корр. “Народного слова” .

НА СНИМКЕ; вот он. таш
кентский трамвай!

В 5 П Т

У в а ж а е м ы е  а б о н е н т ы  

С П  " У З М А К О М "

В  СВЯЗИ С ВВОДОМ С 0 1 .1 1 .9 8  года новой  
а вто м а ти че ско й  си сте м ы  ко н тр о л я  о п л аты  

у сл у г  со то во й  с в я зи  прекращ ение 
п р ед о ставлен и я у сл у г  б уд ет п р о и зво д и ться  

а в то м а ти че ски  при д о сти ж ен и и  б ал ан са  
п р ед оплаты  в  разм ере 0 .0 0  д о ллар о в С Ш А  

(в  сум ах  по кур су  Ц Б  Р У з ) .
В о  и зб еж ан и е  н е у д о ^ т в  ад м и н и стр ац и я 

С П  ” У З М А К О М  ' р еком ен д ует 
своевр ем ен н о  п р о и зво д и ть пред оплату.

«

А д м и н и с т р а ц и я  С П  'У З М А К О М '.'

Т е л .: 100-00-15,100-00-16,100-01-31,100-01-62
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4) Вышла в свет книга Эрга- 

ша Акрамова — доктора эконо
мических наук, профессора — “Эконо’ 

мические реформы Республики Узбекистан”.

Н А  С О Б С Т В Е Н Н О М
П У Т И

На страницах издания автор 
говорит о роли Президента Рес
публики Узбекистан И. А. Кари
мова в разработке узбекской мо
дели перехода к рыночным отно
шениям.

Во втором разделе книги ис
следуются основные направления 
экономических реформ в респуб
лике, говорится о процессе со
здания законодательной базы ре
форм, о создании многоукладной 
экономики.

В работе приводятся статис
тические данные трех этапов при
ватизации.

На нынешнем, третьем этапе 
подверглись приватизации не 
только средние, но и крупные 
предприятия топливно-энергети
ческого комплекса, химической

промышленности, металлургии, 
машиностроения. Средства, по
лученные от приватизации, на
правляются на поддержку мало
го бизнеса, частного предпри
нимательства, создание новых 
рабочих мест, на поддержку при
ватизированных предприятий и
ДР

Одним из важнейших направ
лений экономических реформ, 
отмечается в книге, является 
формирование новой системы 
управления, создание инфра
структуры рыночной экономики 
— товарных бирж, аукционов, яр
марок, бирж труда, органов по 
подготовке и переподготовке 
кадров, аудиторских фирм, фон
довых валютных бирж, брокерс
ких контор, страховых, холдин

говых компаний и др. Большое 
внимание уделено в книге про
цессу создания новой банковс
кой системы, разработке нало
говой, ценовой политики в усло
виях перехода к рыночной эко
номике.

Отдельно рассматриваются 
особенности и итоги экономичес
ких реформ в аграрном секторе 
республики, такие, как совершен
ствование земельных отношений, 
разгосударств})ение и приватиза
ция в сельском хозяйстве, созда
ние дехканских хозяйств, совер
шенствование системы управле
ния сельским хозяйством, нало
говой политикой, создание ры
ночной инфраструктуры в сельс
ком хозяйстве.

В книге обобщен и системати
зирован многочисленный матери
ал, многое еще нигде не публико
валось. Она имеет не только тео
ретическое, но и практическое 
значение.

Т. ДЖУМАКУЛОВ. 
профессор, заведующий 
ка<|юдрой Ташкентского 
финансового института.

Л. УЛИЧКИНА, 
доцент кафедры 

общеэкономической теории 
Ташкентского финансового

института.

из ГЛУБИН 
ТЫСЯЧЕЛЕТИЙ

Знания о целебных свойствах 
ф местных растений накапливались 

народами, жившими в нашем крае 
в течение тысячелетий. Эти зна
ния передавались из поколения в 
поколение, от отца к сыну, от ма
тери к дочери, о^азовав, говоря 
современным языком, своеобраз
ный информационный банк о зе
леной аптеке края.

С одним из потомственных це
лителей — X. Боэоровым имели 
возможность познакомиться уча
стники конфе
ренции. Дирек
тор малого 
предприятия 
“Авиценна” в 
Андижане рас
сказал о том, 
как готовится 
гепатотропный 
препарат, раз
решенный для 
клинических 
испытаний.

Эн тузи аст 
из Андижана 
почерпнул цен
нейшие сведе
ния о лечебном 
возд ействии  
трав у своей 
матери-табиба 
и решил опыт 
многих поколе
ний народных 
целителей сде
лать достояни
ем науки, по
ставить на 

^  службу современной медицины. 
Пример в этом показывают наши 
знаменитые земляки — Беруни и 
Ибн Сине, воспользовавшиеся 
кладом народной мудрости еще 
тысячи лет назад.

Беруни создал свою извест
ную "Фармакогнозию”, где опи
сал свыше тысячи лекарственных 
средств в основном раститель
ного происхождения. Ибн Сино, 
известный в Европе под именем 
Авиценна, в "Каноне врачебной 
науки" обобщил опыт фармако
логии древнего Рима, Греции, 
Ирана, Центральной Азии, вклю
чил в свой труд описание многих 
лекарственных растений Индии и 
Китая. Из 393 видов лекарствен
ных растений, описанных в "Ка
ноне". 97 произрастают в Узбеки
стане. Из них 36 видов признаны 
лекарственными средствами и 
применяются в научной медици
не.

ПУТЬ НА МИРОВОЙ 
РЫНОК

Почему страны Центральной 
Азии при столь богатой местной 
флоре не стали крупными экс
портерами лекарств? Что нужно 
иметь и сделать для достижения 
г̂ того? Ответы на эти вопросы в 
течение двух дней искали участ
ники конференции.

Государства региона имеют, 
казалось, все предпосылки для 
успешного выхода на мировой ры- 

^нок . Мы располагаем разнообраз
ным и дешевым сырьем. У нас 
сформировались крупные научные 
школы по их изучению. Только в 
Ташкенте успешно работают, по
лучили мировое признание две 
нау*<ные школы академиков Аби- 
да Содыкова и Сабира Юнусова 
Последний, например, вместе с

учениками глубоко изучил хими
ческий состав почти трех сотен 
видов растений и выделил из них 
тысячу алколоидов — сложных 
химических соединений, исполь
зуемых для получения лекарств. 
Половина из названного количе
ства алколоидов оказалась науке 
не известной. Десятки выделен
ных из растений природных ве
ществ уже прошли клиническую 
проверку и заняли свое место в 
арсенале целебных средств.

Располагают Центральноази
атские страны также крупным от
рядом ученых-медиков и клини-

о у ч н и а  п о и с к

Н А Ш  к р а й  
П Р И Р О Д Н А Я  

А П Т Е К А
Свыше семи тысяч только цветковых растений произрастает в 
Центральном Азии. Волев половины из них -  на территории 

Узбекистана. Это уникальнейшая кладовая ценнейших 
природных веществ. Изучением этого богатства занят крупный 

отрцд ученых Центральноазиатских государств. Их посланцы 
приняли участие в состоявшейся в Ташкенте международной 
конференции на тему “Перспективы создания лекарственных 
препаратов на базе сырья Центральной Азии", Эту встречу 
ученых организовали Государственный комитет Республики 
Узбекистан по науке и технике и Международный научно-

технический центр “Туркестон".

технического прогресса — веле
ние времени. Летом нынешнего 
года в Бишкеке между прави
тельствами Казахстана, Кыргыз
стана, Таджикистана и Узбекис
тана было подписано Соглаше
ние о формировании и статусе 
межгосударственных научно-тех
нологических программ, зало
жившие правовые основы со
трудничества. Одновременно в 
этом же совете премьер-мини
стров была утверждена Програм
ма экономической интеграции 
между государствами региона до 
2000 года. Один из ее разделов

посвящен изуче
нию возможнос
ти освоения про- 
м ы ш л е н н о г о  
производства и 
внедрения в ши
рокую медицин
скую практику 
стран Централь
ноазиатского ре
гиона оригиналь
ных лекарствен
ных средств и 
пестицидов на 
основе химичес
кого и раститель
ного сырья. Со
стоявш аяся в 
Ташкенте конфе
ренция явилась 
первым шагом в 
реализации на
званного разде
ла программ.

— Подписан
ные в Бишкеке

ками — необходимой базой для 
проверки безвредности и эф(йх- 
тивности новых лечебных препа
ратов.

— В регионе нет современных 
фармацевтических заводов, спо- 
со^ых выпускать продукцию на 
уровне требований мирового рын
ка, — сказал на конференции 
академик Ш.Салихов, директор 
Института биоорганической химии 
им. А.Садыкова Академии наук Уз
бекистана. — Это последнее зве
но в той технологической цепоч
ки, которой располагают наши го
сударства. Мы имеем отличное 
сырье, качественные субстанции 
— полуфабрикаты лекарственных 
препаратов, кадры высококвали
фицированных специалистов, а 
при продаже лекарственных суб
станций западным фирмам нам 
достается лишь всего 10 — 15 
процентов от стоимости выпущен
ных на основе нашей продукции 
готовых лекарственных (^ м . Не
которые институты располагают 
собственным опытным производ
ством. Если бы имелась возмож
ность приватизировать эти про
изводства и использовать их в 
качестве залога для получения 
банковского кредита, то перед 
учеными откроется возможность 
расширения производственных 
мощностей и налаживания выпус
ка лекарств на мировом уровне 
Кардинальное же решение про
блемы лежит на пути строитель
ства в Ташкенте современного 
фармацевтического завода.

СОЗДАЕТСЯ ЕДИНОЕ 
НАУЧНО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ 

ПРОСТРАНСТВО
Необходимость сообща ре

шать общие проблемы научно-

документы дали 
механизм реали

зации намеченных программ, 
обеспечивают создание общего 
научно-технологического про
странства в регионе, — заявил 
на конференции генеральный ди
ректор Международного научно- 
технологического центра "Турке- 
стон" профессор К. Абдурахма
нов. Объединение усилий по
зволит странам Центральноази
атского региона концентриро
вать научные и финансовые ре
сурсы на решении приоритет
ных задач научно-технологичес
кого и социально-экономическо
го развития. Разработанный ме
ханизм сотрудничества весьма 
эффективный и уже принес пер
вые результаты. Примером мо
жет служить промышленное ос
воение технологии производства 
поликристаллического кремния 
на государственном акционер
ном обществе "Кристалл" в Кыр
гызстане. Современный полу
проводниковый материал со
ставляет основу панелей солнеч
ных энергетических установок. 
Но производство не удавалось 
запустить из-за отсутствия сы
рья для выработки кремния вы
сокой чистоты. Сырье при ак
тивном участии узбекистанских 
специалистов удалось обнару
жить в Казахстане. Теперь пе
ред Кыргызстаном открылась 
возможность выпускать назван
ную наукоемкую и высокотехно
логичную продукцию Надеюсь, 
что и в области производства 
лекарств нам удастся, исполь
зуя опыт друг друга и наши ре
зервы. достигнуть ощутимых ре
зультатов уже в ближайшее вре
мя

А. ЕРШОВ, 
внешт. корр.

I
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У З Б Е К И С Т А Н - Г Е Р М А Н И Я :

Г Р А Н И  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А
Во Фоанн(Ьурте-на-Майне завершилась международная ярмарка продукиии текстильной и швей- 
ной промышленности «Интершто(ЬФ». Здесь, в одном из крупнейших в мире выставочных 
комплексов была представлена лучшая продукиия из 26 стран мира.
Впервые на выставке широко были представлены изделия узбекских предприятий легкой про
мышленности АО «Каштекс». аВухаоатекс». «Хива гилами». *Маогилон ховатласи». мНаманган 
ипаги» и Наманганского АО «Атлас». «Кабул-Тойтепа-Текстиль».
— Участие в данной выставке

— хорошая возможность для Уз
бекистана в установлении дело
вых встреч и контактов с бизнес
менами со всего мира, развитии 
партнерских отношений с пред
принимателями Германии, — ска
зала руководитель проекта *Ин- 
терштофф», доктор Иза Хофман.
— У Узбекистана есть потенци
альные возможности для проры
ва в области производства про
дукции легкой промышленности, 
поскольку в республике выраба
тываются одни из лучших в мире 
хлопок и шелк, а главное — есть 
подготовленные специалисты.

В рамках международной яр
марки состоялась конференция на 
тему «Экономический партнер Уз
бекистан; возможности сбыта и 
кооперации в текстильной и швей
ной промышленности», организо
ванная посольством Республики 
Узбекистан в Федеративной Рес
публике Германия совместно с 
организаторами выставки, Коо
перационным бюро немецкой эко
номики и при содействии Феде

рального министерства экономи
ки Германии. Наряду с организа
торами в ней приняли участие 
представители Союза немецкой 
легкой промышленности, руково
дители известных фирм и компа
ний, финансовых учреждений, 
средств массовой информации 
Германии. В ходе ее проведения 
рассматривались актуальные воп
росы развития двусторонних уз
бекско-германских отношений в 
области легкой промышленнос
ти.

Выступившие на конференции 
председатель правления Госассо- 
циации «Узбеклегпром» Б.Ирга- 
шев, посол Узбекистана в Герма
нии В.Норов ознакомили присут
ствовавших с достижениями стра
ны за семь лет независимости, 
возможностями создания совмес
тных предприятий и новыми ин
вестиционными проектами, при
влекли внимание участников фо
рума к перспективности вложе
ния немецких инвестиций в мо
дернизацию узбекских предприя
тий легкой промышленности.

В ходе прошедших дискуссий 
председатель конференции, ру
ководитель Бюро по кооперации 
немецкой экономики Беатрис 
Кюне и представитель фирмы 
«Тексима» Б.Вайдлиха подчеркну
ли. что в Узбекистане в отличие 
от других стран СНГ созданы наи
более благоприятные условия для 
долгосрочного бизнеса и инвес
тирования капитала.

В многочисленных высказыва
ниях участников конференции 
^ л о  высказано мнение о пра
вильности и конструктивности 
осуществляемых в Узбекистане 
экономических реформ и росте 
заинтересованности немецких де
ловых кругов в активизации сво
ей деятельности. Многие участ
ники в своих выступлениях отме
чали. что Узбекистан рассматри
вается ими как надежный, перс
пективный партнер, имеющий вы
сокий рейтинг платежеспособно
сти и кредит доверия. Отмеча
лось. что сегодня на узбекском 
рынке успешно работают свыше 
600 немецких фирм и компаний.

В ходе конференции предсе
датель правления Госассоциа- 
ции «Узбеклегпром» Б.Иргашев 
и президент фирмы «Унионма- 
текс» Клеменс Броэр подписа
ли протокол о создании совме
стного предприятия на базе Аса- 
кинской прядильной фабрики.

В этот же день председатель | 
правления АО «Хива гилами» 
И.Ахмедов подписал соглаше
ния с коммерческим директо
ром фирмы «Текстильпроект» 
Юргеном Гробэ о создании 
совместного предприятия, а так- I 
же с коммерческим директором 
фирмы «Геко» о реализации про
дукции.

“  Эти документы помогут 
развивать прямые контакты меж- . 
ду германскими и узбекскими I 
предприятиями, — сказал после 
подписания соглашений немец
кий бизнесмен Юрген Гробэ. 
Главное — они станут своеоб
разным призывом к более ши- { 
рокому кругу немецких инвесто- » 
рое сотрудничать с Узбекиста
ном.

Успешной презентации уз
бекских товаров сопутствовало | 
установление новых деловых | 
контактов, а узбекско-германс- ' 
кая конференция стала замет
ным событием в укреплении дву
стороннего экономического со
трудничества между Узбекиста
ном и Германией

Бонн.

Ш. ЯКУБОВ, 
соб.корр. ИА «Жахон». |

П ЕРВ А Я  Ф А Б Р И К А
по огранке алмазов открылась в 
Намибии. Это совместное с ми
ровым монополистом “Де Бирс" 
предприятие создано в городе 
Окаханья. Фабрика, строительство 
которой обошлось в 17 млн. на
мибийских долларов (около 2,5 
млн. долларов США), будет вы
пускать бриллиантов на 1 1 0  млн. 
нам. долл. (18 млн. долл. США) в 
год. СП, получившее название 
“НамДжем", пользуется статусом

предприятия зоны экспортного 
производства с большими льго
тами по налогам и социальным 
отчислениям. На нем будут рабо
тать около ста намибийцев, кото
рые получат там профессию ог
ранщика. “Де Бирс" давний и до 
недавнего времени единственный 
разработчик алмазных месторож
дений Намибии, оснастил фаб
рику самым современным обору
дованием.

Япония, Садо

I

I в ФОТООБЪЕКТИВЕ
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КАКИМ КОФЕ ПОТЧУЮТ 
БРАЗИЛЬСКИХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ?
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Такого жестокого удара по са
молюбию представители нации, 
прочно удерживающей за собой 
пальму первенства в сфере про
изводства кофе, вряд ли могли 
ожидать. Попробуйте предста
вить себе степень уязвленности 

I национальной гордости бразиль
ца. которому заявляют, что про
изводимый в его стране кофе яв
ляется просто-напросто "дерьмо
вым"?

Буквально к такому заключе
нию пришла группа экспертов. 

I проводившая исследование бод- 
I рящвго напитка, который варят 
I бразильским законодателям в 
I Национальном конгрессе Анализ 

же образцов крепкого горячего 
кофе, который “дреифующие" по 
коридорам конгресса официанты 

I сервируют в небольших чашках, 
потребовал провести ряд депута
тов нижнеи палаты. Поводом для 

I этого стала их обеспокоенность 
подмеченными во вкусе напитка

изменениями. Причем не в луч
шую сторону. Выводы лаборато
рии. проделавшей анализ соста
ва полученных образцов, были 
ошеломительными: напиток со
держал не только кофеин, но и 
песчинки, пыль и даже,. частицы 
фекалий.

Разгневанные представители 
интересов бразильского н ар (^  
немедленно расторгли контракт с 
фирмой — поставщиком зерен и 
а спешном порядке заключили 
новое соглашение с их конкурен
тами Законодательное собрание 
является довольно крупным кли
ентом — ежемесячно депутатами 
и сенаторами потребляются две 
тонны молотого кофе

"Мы в ярости, — заявил пред
ставитель Палаты депутатов Мар- 
село Деда Если компания ос- 
меливаетсв продавать кофе тако
го качества конгрессу, нетрудно 
понять, что плещется ■ чашках 
рядовых потребителей"

Н А С Е Л Е Н И Е  
Т У Р Ц И И  -  О К О Л О  

63 М И Л Л И О Н О В  
Ч Е Л О В Е К

Население Турции составляет 
62 млн. 870 тыс. 30 человек Та
кие данные распространил Госу
дарственный статистический ин
ститут по результатам состояв
шейся 30 нояб(М прошлого года в 
Турции всеобщей переписи насе
ления.

По словам руководителя этого 
ведомства Омера Гебизлиоглу, в 
трех ведущих провинциях страны 
— Стамбул, Анкара и Измир — со 
времени проведения предыдущей 
переписи отмечен рост. Населе
ние Стамбула, по его словам, со
ставляет 9.19^.800 человек, Ан
кары — 3.693.200, Измира — 
3.114.800 человек.

Новую перепись населения в 
Турции намечено провести в 2000 
году.

“ В И Д ЕО М А ТЫ ”
В Т Е Х Н И О Н Е

Хайвский технион, что в Израи
ле. стал первым в мире высшим 
учебным заведением, на террито
рии которого установле» « 1  автома
ты для выдачи видеокассет. Сту
денты не найдут там боевиков или 
мелодрам "Видеоматы" выдают на
прокат лишь кассеты с лекциями, 
учебными фильмами и образова
тельными программами. Это нов
шество поможет студентам, пропу
стившим лекции из-за болезни или 
призыва на сборы, ознакомиться с 
учебным материалом.

З А
П О Д М И Г И В А Н И Е 

В Т Ю Р Ь М У
Не вздумайте подмигивать тан- 

заниикам! Отныне одно подмиги- 
вание приглянувшейся вам девуш
ке на улицах Дар-эс-Салама или, 
скажем, Аруши неизбежно повле
чет за собой наказание в виде 
пяти лет тюремного заключения 
А подобное же "преступление", 
повторенное три раза в течение 
одного дня, отправит вас за ре 
шетку на всю жизнь

С августа ка всей территории 
Танзании начал действовать но
вый "Билль о специальных оскор
блениях". практически единоглас
но одобренный танзанийскими 
парламентариями Согласно ато
му новаторскому акту законотвор
чества. "нескромный взгляд", об
ращенный на представительниц 
прекрасного пола, “оценивается*' 
в год тюрьмы или крупный денеж
ный штраф, подмигивание "тянет" 
на пять лет, а совершенное по 
вторно. как уже говорилось, мо 
жвт завершиться пожизненным 
заключением

1  I

Среди американских богачей 
огромной популярностью пользу
ются товары производства ком
пании “Мерседес-Бенц" Однако, 
подчеркивает орган деловых кру 
гоа США журнал "Форбс" а своем 
международном издинии, на этот 

I раз речь пойдет не об автомоби- 
I лях, ц о велосиг1вдах.

Велосипеды "Мерседес '. ЬМВ. 
"Порше" стали новым символом 
успеха в США. отмечает журнал 
И дело не только в том. что они по 
карману д̂ и1вко не всякому: гор
ный велосипед производства 
“Мерседес" стоит 3.300 долларов, 
а “Порше" на педальной тяге мощ 
ностью в одну человеческую силу 
обойдется своему хозяину в б тыс 
долларов Дело в том, что они как 
бы подчеркивают социальный ста 
туе саоег о хо:«яина

В К Л О С И П В Д Ы  К О М П А Н И И  

“ М Е Р С Е Д Е С - Б К Н Ц ”  

П О Л Ю Б И Л И С Ь  Б О Г А Ч А М

Несмотря на высокие цены 
производители роскошных вело
сипедов не надеются на прибыли 
от этого предприятия, ведь за два 
последних года “Мерседес" про 
дал в США всего тысячу своих 
велосипедон, а "Порше" рассчи
тывает продавать до 2  тысяч в 
год Трюк заключается в том, что
бы с помощью модных теперь 
транспортных средств обратить 
внимание клиентов на свои ос
новной товар - авюмобили 

Мы используем велосипеды 
для привлечения внимания мо

лодых потребителей, которые до 
этого не ассоциировали "Мерсе
дес" с удовольствием и динамич 
ностью”. '  раскрывает секрет 
Стив Бити, менеджер по прода 
же аксессуаров компании "Мер 
седес-Бенц" в Северной Амери 
ке.

Но. несмотря на разработан
ную стратегию производителей, 
шикарные велосипеды сами по 
себе все больше и больше входит 
в моду Интересно, когда по ули 
1 а̂м Москвы проедет первый "ве
лик" от Мерседес Бенц"?

Новый президент Парагвая Рауль Кубас уже на следующий 
день после вступления в должность приступил к выполнению 
программы по ограничению бюджетного дефицита, который, 

согласно подсчетам бывшей администрации, составит к 
концу года около 150 млн. долларов. Однако, по мнению 

окружения нового главы государства, цифра эта занижена по
крайней мере вдвое.

Г О В О Р И Т Ь  П О  Т Е Л Е Ф О Н У  

Н Е  Б О Л Е Е  5  М И Н У Т

I

Р. Кубас издал указ об ограни
чении времени телефонных пере
говоров чиновников пятью мину
тами. Если же забывчивый слу
жащий заболтается, то через пять 
минут его разговор будет автомат 
тически прерван.

Новое распоряжение прези
дента коснулось и мобильных те
лефонов. Кроме того, что будет 
сокращено число их обладателей 
среди лиц, занимающих высшие 
посты, ежемесячная абонентская 
плата не должна превышать 50 
долларов. Ну а если эта сумма 
будет больше, то разница выпла
чивается из представительских 
расходов провинившегося.

В дальнейшем планируется 
строго ограничить использование

служебного транспорта во вре
мя работы. Ну а после нее чи
новники вообще не смогут им 
воспользоваться. Будут отмене-1 
ны и льготные тарифы на горю- 
чее для служащих и прекращен 
ремонт их автомобилей в госу
дарственных гаражах.

Но этим неприятности бюрок
ратов не ограничатся Для выяв
ления "мертвых душ" среди них 
будет проведена перепись, в ) 
ходе которой будут уточнены * 
должность, выслуга лет, размер | 
жалованья и т. д.

Также отныне будет запреще
но находиться на рабочем месте в 
сверх^х)чное время и будет про
ведена инвентаризация всего ото- 
рудования и недвижимости.

I

БОЛГАРИЯ СТАЛА МИРОВЫМ 
ЦЕНТРОМ ТОРГОВЛИ ЛЕГКИМ | 

СТРЕЛКОВЫМ ОРУЖИЕМ,
который Привлекает самые разные повстанческие и 
террористические организации. Такая оценка 
приводится солидной американской газетой "Нью- 
Йорк тайме”, которая ссылается на западных 
официальных лиц и экспертов в области торговли 
легкими вооружениями.

По словам последних, "эта бал
канская страна, которая когда-то 
была поставщиком оружия в Со
ветский Союз, стала рынком воо
ружений для повстанческих и тер
рористических организаций раз
ной политической, этнической и 
религиозной направленности.
Осуществляются тайные постав
ки оружия повстанческим груп
пам в Конго, угрожая тем самым 
новой вспышкой войны, повстан
цам в Анголе, которые готовятся 
возобновить там военные дей
ствия, и в Эритрею, что усилива
ет страхи Вашингтона в отноше
нии эскалации боев на Африкан
ском Роге, И это только за после
дние несколько месяцев Среди 
прочих покупателей оружия —
"Тигры освооождения "Тамил ила- 
ма" из Шри-Ланки, которых Ва
шингтон называет террористичес
кой организацией"

Согласно статье, основным 
товаром, который предлагается на 
болгарском рынке, является ав
томат Калашникова. Страна вы
пускает около 16 модификаций 
этого оружия, причем очень вы
сокого качества Кроме того, Бол
гария производит пистолет Мака
рова, который также пользуется 
хорошим спросом. Болгария не 
единственное место, где можно 
приобрести легкое стрелковое 
оружие, но на данный момент та
кое оружие болгарского произ
во/|ства * лучшее

о словам экспертов, если бы

эта торговля была прекращена 
или приведена в порядок, то по
догревающие региональные вой
ны поставки легких вооружений 
могли бы существенно сокра
титься Однако, как говорят дип
ломаты из нескольких стран^сотя { 
Вашингтон и Европейский союз 
и выражают обеспокоенность, | 
они мало что сделали, чтобы ос
тановить эту торговлю "Европа 
и США, — отмечается в публика
ции, ~  благодаря давлению со . 
стороны представителей бизне- | 
са приложили немало диплома
тических усилий, чтобы заста
вить болгарское правительство 
положить конец пиратскому про
изводству компакт-дисков Но не 
существует предпринимательс
кого лобби, которое призывало 
бы обрушиться на болгарских | 
производителей оружия" •

В центре торговли, согласно I 
“Нью-Йорк тайме", находятся го
сударственное маркетинговое 
агентство “Кинтекс и крупней
ший производитель оружия в 
стране "Арсенал", который так
же принадлежит государству.

По словам западных и азиате 
ких дипломатов, нынешнее бол
гарское правительство пытается 
в большей степени, чем предыду
щие посткоммунистические лиде 
ры. сдерживать сомнительную 
практику торговли оружием, но оно 
ограничено экономическими по
требностей страны и влиянием 
военной промышленности

Ш П И О Н О В  Н Е Т ,

А  И Н Ф О Р М А Ц И Я  Е С Т Ь

ш ^ т  п ш м ш \
Именно об этом заявил началь

ник шведской военной разведки 
и службы безопасности (МУСТ) 
генерал-майор Эрик Руссандер в 
ответ на вопросы комитета по на
блюдению за д(штельностью раз
ведки. который был создан в 1996 
году с целью внесения предложе 
ний, направленных на совершен- 
ствовиние и улучшение методов 
работы разведорганов

Нынешний кризис в автоно»̂ - 
ном крае Косово стал, по мнению 
членов комитета, подходящим 
моментом для того, чтобы задать 
вопросы по суи^еству представи
телям целого ряда важных госу
дарственных институтов и ве
домств Швеции

Итак, военная разведка нейт
ральной Швеции не располагает 
сетью своих агентов в Косово Но 
разведдеятельность идет Ее це
лью там. по слов«)м Р^сандера, 
является предотвращение возник
новения воины на Балканах и под
готовка шведского воеи*юго уча
стия в акциях ООН для сохране
ния мира в этом регионе "Разу
меется, у нас есть информация о 
ситуации в Косово, так как швед

ские подразделении действуют 
и в Боснии, и в Македонии, ко 
торые граничат с этим краем И, 
конечно, правительство должно 
иметь обоснования, прежде чем 
посылать туда солдат" Кокимже 
образом добывается эта инфор 
мация? На этот вопрос "главный 
разведчик" Швеции сколь дип 
ломатично, столь и туманно от
ветил, что ее сбор ведется "мно
гими способами

Ушел от прямого ответа на 
этот вопрос и начальник радио
службы шведской обороны (^ А ) 
Пер Нвлльнэс, заметив простран 
но "Естественно, с помощью 
коротких волн можно прослуши 
вап1 какую угодно часть Земли*

А генеральный секретарь 
МИД Швеции Ян Элиассон за
метил. что внешнеполитическое 
ведомство получаем информа
цию через посольства и по дру 
гим открытым каналам "Той ин
формации, которой мы распола
гаем, достаточно для наших деи 
ствий Но МИД является как по- | 
лучателем. так и пользователем 
информации, которую мы имеем 
и из других источников'

Подборку по материалам зарубежных имформагентста
подготоаил Н. ОРЛОВ.
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54 к». На влиалынскот коте два блестящих боша. квждыО из которых был 
доакин победы, вешали аопоос не просто о чеипионском титуле, но и о праве на 

поездку в Бангкок, аде уже через месяц начнутся XIII Азиатские игры 
Имена Адхамв Ачипова и Маиса Ибадоеа хорошо известны пюбителям спорта -  оба уже.
несмотря на молодость, успели насобирать титулов на международной арене. Каждому, бесспор
но. хочется выступить на крупнейшем континентальной Форуме, как и Олимпийские игры

I, Кто более достоин этой чести, и должны были выяснить
бо1ш в.овт .за .ш !т .нт и!}н§  Узбет ш т
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В Е С К И Е  О С Н О В А Н И Я

Д Л Я  Ш Т У Р М А  
П Ь Е Д Е С Т А Л А

Жаль все же. что в борьбе 
нельзя, как это практикуется в тя
желой атлетике, сдваивать спорт
сменов в одной весовой катего
рии Тогда бы главному тренеру 
сборной Узбекистана Мамуру 
зиеву не пришлось ломать голо
ву, кому отдать предпочтение. Хо- 
роши-то оба. Да не просто хоро
ши каждый в состоянии выиг
рать в Бангкоке медаль. Но...

Лишь в дополнительное время 
Ачилову удалось вырвать победу 
— 4:2 и занять бровку в предбан- 
гкокской гонке. Но спор еще не 
закончен, впереди у сборной Уз
бекистана серьезный экзамен во 
Владикавказе — турнир на призы 
двукратного олимпийского чемпи
она, министра спорта Северной 
Осетии Сослана Андиева. Там же 
наши кандидаты на участие в Ази- 
аде проведут заключительный 
сбор. Тогда-то и будут названы 
имена тех, кому выпадет честь 
выступить в столице Таи;)̂ нда под 
знаменем Узбе
кистана.

Впрочем, ко
стяк команды в 
д остаточной  
степени опреде
лен. А потому 
больш инства 
сборников в Ал
малыке не было.
Кроме названых 
выше Ачилова и 
Ибадова лишь в 
весе до 76 кг 
выступил Игорь 
Купеев, уверен
но дошедший до 
чемпионской 
вершины. Но
нельзя на этом основании делать 
вывод, что у 104 участников сорев
нований, съехавшихся в Алмалык 
почти со всей республики (не было 
только кашкадарьинцев и сурхан- 
дарьинцев), не было веских причин 
спорить за победу, а чемпионат 
получился неполновесным. Отнюдь 
Дело даже не в том, что победите
лей и призеров ждали весьма цен
ные награды — телевизоры, ковры 
и тд. Куда существеннее для каж
дого борца было то, что за их дей
ствиями пристально следили и 
главный тренер сборной, и руково
дители узбекистанской бор |^  — 
президент Ассоциации борьбы 
А.Рузиев, открывший чемпионат (на 
финальных поединках его не было 
по весьма уважительной причине: 
улетел в Москву на открытие па
мятника трагически погибшему год 
назад великому мастеру ковра Ива
ну Ярыгину), и президент Федера
ции вольной борьбы С. Абдуши- 
ев. Оценка этими специалистами 
перспективности того или иного 
спортсмена значит очень много. Вот 
и старались парни, не щадя живо
та своего.

Влюбленные в борьбу, сами 
отдавшие ковру многие годы, они 
не устают подчеркивать достоин
ства этого вида спорта. "Посмот
рите какие ребята, — прокоммен
тировал финальные схватки С. Аб- 
дувалиев, — атлетичные, смелые, 
ловкие Какими и должны быть 
настоящие защитники Родины. А 
еще ~  очень порядочные, чест
ные, справедливые. Их соперни
чество на ковре, сколь бы ни была 
высока цена победы, никогда не 
перерастает во вражду, свободно 
от каких-то подленьких поступков. 
Наш вид спорта — прекрасный 
воспитатель прекрасных людей".

Эту же тему с несколько иной 
позиции затронул, как мне пока
залось, один из самых вниматель
ных зрителей — начальник Алма- 
лыкского ГОВД полковник мили
ций А. Акрамов

— Спорт — великая сила в вос
питании подростков, профилак
тике правонарушений с их сторо
ны. Мальчишкам свойственно 
стремление самоутвердиться, 
проявить себя Лучший вариант — 
когда они делают это через спорт 
В борьбе как нельзя лучше соче
таются украшающие настоящего 
мужчину качества —■ смелость, 
сила, красивое телосложение, 
справедливость. И меня не может 
не радовать, что соревнования 
ранга чемпионата страны Феде
рация вольной борьбы Узбекис
тана решила провести в нашем 
городе Мальчишкам они — на
глядный пример, агитирующий за 
спорт

В нашем городе дети, моло
дежь любят ст^ т, активно тянут
ся • секции, ДЮСШ. База в Алма
лыке, правда, скудновата — всего
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один стадион "Металлург” . Зато 
какие люди, какие энтузиасты тру
дятся на спортивном поприще. На
пример, директор второй ДЮСШ,

культивирующей борьбу и бокс, 
Владимир Башкиров, первый тре
нер самого Владимира Шина. Или 
один из первых в республике ма
стеров спорта по плаванию, ди
ректор бассейна "Металлург" Вя
чеслав Валентинович Пак. А бра
тья Медянские, все силы отдаю
щие развитию футбола. Кстати, 
мы в горотделе милиции к разви
тию спортивной базы подходим 
очень серьезно, не довольству
емся наличием спортивного зала, 
восстановительного центра, луч
ших в Алмалыке тренажеров — 
строим свой стадион.

~  Азиз Хаджимуратович, а ре
зультаты каковы?

— Не могу сказать, что моло
дежь в Алмалыке совсем не со
вершает правонарушений Но что 
благодаря спорту их число не так 
уж высоко — это точно.

Борьба ~  любовь многих алма- 
лыкчан. Сужу хотя бы потому, что 
не первый приезжаю в Алма
лык на крупные борцовские сорев
нования. И всегда вижу, как стара
ются хозяева провести турнир ли, 
чемпионат на самом высоком уров
не. Вот и на сей раз старательская 
артель "Надежда", возглавляемая 
В. Кимом, СП "Девлопмен", кото
рым руководит В. Павланов. и ряд 
других организаций города высту
пили спонсорами чемпионата. А 
учитывая подоержку С. Абдувалие- 
ва, Г. Рахимова и других, можно 
пои<гтъ, почему не остались обой
дены призами и подарками не толь
ко лауреаты соревнований, но и 
ветераны борьбы, и судьи, и даже 
представители средств массовой 
информации — тележурналистка 
Малика Баратова и фотокоррес
пондент "Вечернего Ташкента" 
Рашид Галиев.

Но мы забежали вперед. А хо
чется еще несколысо слое посвя
тить соревнованиям. В весе до 54 
кг, как уже сказано, в финале со
шлись сильнейшие. Понятно, что 
чемпиону всемирных юношеских 
иф самаркандцу Дильшоду Мансу
рову пока просто не под силу выиг
рывать у таких асов. Но что конку
рент у них растет талантливый, убе
дила схватка за третье место, в 
которой Дильшод выиграл у силь
ного андижанца Икрама Гафурова

То же можно сказать о призере 
юниорского чемпионата мира Ата- 
беке Пардакулове из Джиэака, по
вышающем сейчас мастерство в 
столичном училище олимпийского 
резерва Поражение от Игоря Ку- 
пеееа для него — только хорошая 
наука, ^ то  в схватке за бронзу он 
за две минуты тушировал с о п е л 
ка.

Очень хотел порадовать зем
ляков бронзовый медалью Хаби- 
булла Хасанбаев (до 69 кг). Не 
получилось, попал на контрприем 
зангиатинца Тулкуна Буранова А 
чемпионом в этом весе стал еще

один представитель столичной 
области келесец Нурлан Джакса- 
лыков. Что ж, область, действи
тельно, умеет растить атлетов. Не

последнюю 
роль в этом 
играет ус 
пешная ра
бота СДЮ- 
ШОР-2 Та- 
ш о б л у н о ,  
возглавляе
мой А. Ния
зовым.

Разными 
путями шли к 
победам в 
финале таш
кентцы Джа- 
хангир Мура
тов (63), 
Шерзод Аб- 
д у в а л и е в  

(85), самаркандец Равшан Абду- 
гафвров (97). А завершила чем
пионат схватка представителей 
самой тяжелой весовой катего
рии — до 130 кг. За ней с особым 
волнением следил заместитель 
министра внутренних дел Респуб
лики Каракалпакстан М. Бабани- 
язов. Дело в том, что на ковре 
был сын Махсута Бабаниязовича 
Баходыр. Он лихо начал поединок 
против Марса Бахиева, повел — 
6:0. Однако едва не растерял пре
имущества и победил с переве
сом всего в один ^  — 7:6. Но, к 
естественной радости отца, все 
же победил. И, поднявшись на 
пьедестал, получил награду из 
рук... Махсута Бабаниязовича, ко
торому организаторы решили пре
доставить это почетное право.

Разбирающиеся в борьбе чи
татели. должно быть, уже замети
ли, что не названо имя чемпиона 
в весе до 58 кг. Готовящийся выс
тупить в этой категории в Бангко
ке серебряный призер чемпиона
та мира 1997 года Рамиль Исла
мов за событиями на ковре на
блюдал из зала — у него свой 
план подготовки. А блестящую 
борьбу, досрочно одолевая одно
го соперника за другим со счетом 
1 0 :0 , продемонстрировал... глав
ный тренер сборной Мамур Рузи- 
ев. Показав тем самым своим по
допечным, что когда делает им те 
или иные замечания — знает, о 
чем говорит, не понаслышке.

И последнее. На недавнем Ме
мориале генерала Сабира Рахи
мова по греко-римской борьбе 
двум судьям были вручены удос
товерения арбитров международ
ной категории. Аналогичная про
цедура имела место и в Алмалы
ке: президент Федерации воль
ной торьбы С. Абдувалиеа по
здравил с присвоением этого зва
ния ферганца Владимира Кима и 
Бурибая Хидирова из Джизака 
Приятно, что судейский корпус уз
бекистанской борьбы набирает 
силу и международное признание. 
В этом — еще одно свидетель
ство авторитета нашей школы 
борьбы на мировой арене

С. ДАНИЛОВ, 
корр. '‘Неродного слом” .
НА СНИМКАХ: флаг чем
пионата опускает побе* 
дитвль в мс« до (4 мг 
Адхам Ачилов; награды 
лучшим в весе до 76 кг 
(на верхиеА ступени пье* 
двстала Игорь Купеее) 
вручает президент Феде
рации вольной борьбы 
С. Абдуеалиев: на коере 
атлеты самой тяжелой 
весовой категории Марс 
Бахиев и Баходыр Ба^- 
нияюв.

Фото Р. ГАЛИЕВА.
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Итак, ташкентский 
"Пахтакор" — чемпион 
страны. Единоличный в 
отличие от 1992 года, 
когда в певром чемпио
нате суверенного Узбе
кистана флагман наше
го футбола на всесоюз
ной арене во внутрен
нем первенстве недо
оценил конкурентов и в 
итоге разделил место на 
верхней ступени пьеде
стала с ферганским "Не- 
фтчи". А потом и вовсе стал сда
вать позиции, на целых пять лет 
уйдя в тень “Нефтчи", “Наабахо- 
ра", МХСК...

И вот, победив 6  ноября “На- 
вбахор" — 2 : 0  (оба золотых гола 
на бомбардирском счету Игоря 
Шквырина, сравнявшегося по чис
лу забитых мячей с Мирджало- 
лом Касымовым ~  по 22) "Пахта- 
кор" досрочно обеспечил себе 
золото седьмого чемпионата. От 
матчей в Карши с "Насафом" (9 
ноября) и в Фергане с “Нефтчи" 
( 1 2 -го) теперь уже ничего, кроме 
престижа нового чемпиона, не бу
дет зависеть.

Иное дело “Насаф", которому 
после выигрыша у "Зарафшана" с 
таким же счетом 2 : 0  победа над 
“Пажтакором" позволит подняться 
аж на пятое место. Сейчас его 
занял кокандский "Темирйулчи", 
что для команды, вернувшейся в 
высшую лигу из первой, весьма 
почетно. Кстати, поясним, что, со
гласно Регламенту чемпионата при 
равестве очков у двух и более ко
манд, преимущество приносит чис
ло побед, потом результаты иф 
между с о ^ .а  уж затем учитыва
ется разность забитых и пропу
щенных мячей. Темирйулчи" пре
имущество над “Бухарой" обеспе
чил себе победой в последнем 
туре со счетом 3:1, так как в пер
вом круге проифал в гостях 0 :1 .

А вот “Сурхан”, даже проиграв 
в Фергане “Нефтчи" — 0:4, остал
ся выше “Андижана”, победой над 
"Согдианой” (2:1) догнавшего 
"Сурхан” по набранным очкам, и 
"Зарафшана”. Дело в том, что ан- 
дижанцы разделили очки поровну 
и с навоийскими, и с термезски- 
ми футболистами, а вот сурхан- 
дарьинцы взяли у навоийцев че
тыре очка.

С^мая неожиданная рокиров
ка произошла в хвосте турнирной 
таблицы; продержавшийся весь 
сезон на последнем месте армей
ский клуб, победив "Касансай" со 
счетом 3:2, обошел его. Тем не 
менее, естественно, не избежав 
вместе с касансайцами другой 
рокировки — с лучшими клубами 
первой лиги "Янгиером" и "Са
маркандом".

Три матча закончились в туре 
с одинаковым счетом 2 : 1  в пользу 
хозяев полей. Кроме "Андижана” 
порадовали своих болельщиков 
финишными победами "Трактор”, 
переигравший "Хорезм”, и "Дуст- 
лик”, поступивший так же с "Ме
таллургом",

НА СНИМКЕ: чемпионы 
чествуют тренера -- бра
зильца Убиражару Вегу 
да Сильву.

Фото Д. МИХАЙЛОВА.

ОСЕННЕЕ 
СОЛНЦЕ 

ЕЩЕ ГРЕЕТ

10 ноября по Узбекистану ожи
дается переменная облачность, по 
Каракалпакстану и Хорезмской 
области дожди, по Бухарской и 
Навоийской областям в отдель
ных районах дожди. Ветер запад
ный, 9 — 14 метров в секунду. По 
остальной территории респ^и- 
ки осадков не ожидается. Ветер 
восточный, 5 — 10 метров в се
кунду.

Температура воздуха: 
по Каракалпакстану и Хорезм

ской области ночью -3  — 8 , днем 
— 8  — 13 градусов тепла;

по Бухарской и Навоийской об
ластям ночью — 7 — 12, днем — 
18 — 23 тепла:

по Кашкадарьинской и Сурхан-

дарьинской областям ночью — 7
— 12, днем — 24 — 29 тепла;

по областям Ферганской до
лины ночью — 2  — 7, днем - 18 — 
23 тепла;

по Ташкентской, Сырдарьинс- 
кой, Джизакской и Самаркандс
кой областям ночью — 6  — 1 1 , 
днем — 2 1  — 26 тепла;

по горным районам Ташкентс
кой области ночью — 3 — 8 , днем
— 14 — 19 тепла.

В столице республики пе
ременная облачность, без 
осадков. Ветер восточный, 3
— 8  метров в секунду. Темпе
ратура воздуха ночью — 8  — 
10. днем — 23 — 25 градусов 
тепла.
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ КУЛЬТУРНЫЕ СВЯЗИ
В небольшом и красивом турецком 

Пенизли шершился 3-й Мвж- 
ный Фестиваль искусствд ху

дожественной пластики, посвящен
ный Тб'летию провозглашения Ту- 
рейкой республики Фестиваль со
брал известных творческих деяте
лей из различных стран Азии и Евро- 
пы — Великобритании. Италии. 
ШвеОиарии. Македонии. России. Кип
ра. Туриии. Казахстана и Узбекиста
на. Нашу страну на этом Форуме 
представляли две яркие индивиду- 
мьности — скульптор Гульсара 
Раджабова и художнииа-кервмист. 
спеииалист по
минова, С ней оесеоует корреспон
дент 'Народиого_спова.:

П Р А З Д Н И Ч Н А Я  Р А ^  
Ф Е С Т И В А Л Я  В Е Н И З Л И

— Шехмоза, пожалуйста, 
расскажите немного об исто
рии этого фестиваля, кто его 
организатор?

— Хотя данный фестиваль про
водился всего лишь в третий раз, 
интерес к нему большой как в 
Турции, так и за ее пределами. 
Видимо, это связано с его выра
женной творческой направленно
стью. Художники многих направ
лений и школ — керамисты, скуль
пторы, живописцы собираются в 
Денизли, чтобы творить.

Фестиваль длился почти ме
сяц. По замыслу его устроителей 
— мерии города Денизли, самого 
мэра, господина Али Марима, каж
дый участник фестивальной встре
чи должен был создать одно ху
дожественное произведение на 
заданную тематику.

Нынешний фестиваль прохо
дил в дни широкого празднова
ния знаменательной даты в исто
рии Турции. Потому и задание у 
нас было очень почетное и ответ
ственное — запечатлеть в самых 
разных жанрах портретный образ 
основателя и первого главы Ту
рецкой республики Мустафы Ке- 
маля Ататюрка, выдающегося бор
ца за независимость.

Кроме того, мы должны были 
выполнить две работы на свобод
ную тему.

— Как протекал творческий 
процесс?

— Не ошибусь, если скажу, 
что все мои коллеги работали 
очень увлеченно. К тому распола
гали прекрасные условия для осу
ществления художественных за
мыслов — можно было работать 
в помещении и на свежем возду
хе.

Нам презентовали великолеп
но продуманную культурную про
грамму, включающую посещение 
знаменитого музея скульптур под 
открытым небом, экскурсию в Па- 
муккале — одну из интересней
ших достопримечательностей

этой страны.
— А еы почувствовали ат

мосферу праздника?
— Да. В Денизли, помимо на

шего мероприятия, о/шовремен- 
но проводился большой музыкаль
ный фестиваль. Мы с удоволь
ствием побывали на концерте со
временной музыки, выступлениях 
звезд турецкой эстрады. Атмос
фера дружбы, взаимопонимания 
царила на фестивале. Щедхю го
степриимство, радушие со сто
роны хозяев ощущалось на каж
дом шагу.

— Чем еще знаменит город 
Денизли?

— На его гербе изображен 
петух.

Считается, что местные пету
хи самые голосистые в мире, а 
оперение у них самое яркое. Они 
будили нас на заре. И это хоро
шо. Утро начиналось с работы. 
Мне удалось сделать динамичный 
барельеф Ататюрка. восседающе
го на коне. И еще две вещицы из 
фарфора в привычном для меня 
стиле.

— Судя по отзывам турец
кой прессы, напечатавшей реп
родукцию вашего произведе
ния, оно произвело сильное 
впечатление.

— Специалисты в работах из 
Узбекистана отметили плодотвор
ность синтеза национальной тра
диции и современного опыта, ин
тересный поиск новых форм, по
этичность мышления.

— Что вам дал фестиваль в 
плане творческого общения?

— Я воочию увидела, как рабо
тают художники из других стран. 
Считаю весьма полезным знаком
ство с различными направления
ми художественной мысли, лич
ностного подхода в творчестве. 
Мы много беседовали, дискути
ровали о проблемах искусства, а 
в споре, как известно, рождается 
истина. Еще я подружилась с се
мьей талантливых художников из

Анкары — Чедем ханум и Яшарбе- 
ем. Пятилетний сын Ибрагим, с 
которым они приехали на фести
валь, стал всеобщим любимцем. 
И рисует, и поет, и танцует.

— Своя система родительс
кого воспитания?

— Надо сказать, в Турции ро
дители стараются чаще бывать с 
детьми, уделяют им постоянное 
внимание. Ходят с ними вместе в 
театры, на концерты, в музеи. 
Пример, достойный подражания.

— Чем еще вам запомни
лись фестивальные дни?

— В Турции велик интерес к 
тому, что происходит сегодня в 
Узбекистане. Мне и Гульсаре 
Раджабовой пришлось давать 
интервью в прессе, по телеви
дению, просто рассказывать сво
им новым друзьям о благотвор
ных переменах в культурной жиз
ни нашей страны. Познакомила 
своих коллег с узбекской кухней 
— приготовила разок самсу и 
шурпу.

— А что будет с выполнен
ными художественными рабо
тами?

— Работы участников этого и 
предыдущих (^тивалей остают
ся в Денизли, у дирекции. Пред
полагается проведение их выста
вочного показа в Турции и за ру
бежом.

— Когда состоится следую
щий форум?

— В будущем году. И думаю, 
что представители Узбекистана 
будут вновь на нем. Приглашение 
мы уже получили, Данная поеадка 
стала возможной благодаря ак
тивному содействию МИД и Ака
демии художеств Республики Уз
бекистан.

Беседовал Р. ФАРХАДИ.

НА СНИМКЕ: художница- 
керамист Шахноза Муми- 
нова и ев миниатюры из 
фарфора.

Фото Д. САИДОВОИ.

Акционерно-коммерческий банк
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